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Передовой педагогический опыт—  
всем учителям

В директивах X I I  съезда КПСС по пя
тому пятилетнему плану развития СССР 
поставлена задача дальнейшего улучше
ния народного образования в стране. Ре
шая эту задачу, тысячи передовых учи
телей совершенствуют свое педагогиче- 
свое мастерство, добиваются глубокого и 
прочного усвоения учащимися знаний, 
прививают им полезные практические на- 
выкп.

В вашей области широко известно имя 
учительницы школы 7 г. Томска Ли
дии Петровны Павловой. Она в течение 
многих лет не имеет второгодников по 
русскому языку. Большинство ее учени
ков имеет только отличные н хорошие 
оценки.

Высоким качеством отличаются уроки 
математики заслуженной учительницы 
школы РСФСР Августы Дмитриевны Бур
цевой (школа Mi 2 г. Томска). Преподава
ние она ведет в тесной связи с жизнью, 
с практикой социалистического строи
тельства. Учительница умело воспитывает 
интерес у  учащихся к  математике, дает 
им прочные знания. То же самое можно 
сказать и о работе преподавателя матема
тики Тогурской средней школы тов. Хат- 
ннкова.

В области есть много преподавателей 
биологии. Физики, химии и других пред
метов, которые работают творчески, по
могают учащимся закреплять полученные 
знания на практике. К числу таких учи
телей можно отнести преподавателей био
логии тов. Степанова (Богашовская сред
няя школа Томского района), тов. Лев
ченко (Больше-Галкпнская семилетняя 
школа Бакчарского района), тов. Флерову 
(средняя школа М5 1 г. Томска), тов. Ко
зий (средняя школа М* 2 г. Томска) и 
ряд других.

Хороших результатов в преподавании 
Физики добились учителя В. Алексеев 
(Александровская средняя школа Туган- 
ского района). А. Tpv6a46B (Каргасокская 
средняя школа), А. Батаки (средняя шко
ла >2 9 г. Томска) и некоторые другие.

Если бы глубоко изучить и распрост
ранить весь тот большой передовой опыт, 
который накопили лучшие педагогические 
коллективы, наши школы добились бы 
значите.дьных успехов в повышении ус
певаемости учаппгхся. Однако признать 

-удовлетворительным изучение ж распро
странение передового опыта лучших учи
телей никак нельзя.

Неверно, конечно, отрицать некоторые 
положительные примеры в этом деле. 
Они есть, но они совершенно недостаточ
ны. Так, например, большой интерес для 
учительства представляют собранные об
ластным институтом усовершенствования 
учителей материалы о работе Тогурской 
средней школы Еолпашевского района, 
особенно в части руководства школой и 
об осуществлении внприш кольного конт
роля. Начато изучение опыта Больше- 
Галкинской семилетней школы Бакчар
ского района на тему: «Борьба за высо
кое качество знаний учащихся и  подго
товка их к  практической деятельности». 
Институт обобщает педагогический опыт 
преподавателей Л. П. Павловой и И. Ф. 
Полисадовой (преподавательница немец
кого языка средней школы М? 3 г. Том
ска). Обобщается также опыт Богашов- 
гкой школы по воспитанию у  учащихся 
практических навыков по сельскому хо
зяйству.

Ежегодно проводятся в нашей области 
научно-практические конференции и пе
дагогические чтения. Прошедшие в 1953 
и 1954 годах научно-практические 
конференции по политехническому обуче
нию способствовали обмену опытом пре
подавания физики, химии, биологии, чер
чения.

В практику курсов и  семинаров, кото
рые организуются институтом усовершен
ствования учителей, прочно вошли вы
ступления учителей и руководителей 
школ с докладами об опыте своей рабо
ты.

Но все же передовой опыт в практику 
работы школ внедряется еще слабо. Об
ластной отдел народного образования ма
ло что сделал для организации широкой 
и систематической работы по изучению и 
распространению передового опыта.

В области мало выпущено брошюр, про
пагандирующих достижения лучших учи
телей. Еще мало что делают для распро
странения передового опыта районные и 
городские педагогические кабийеты. Учеб
ные планы, отчеты школ, методические 
разработки отдельных учебных тем, кон
спекты хороших уроков, образцовые тет
ради учащихся, наглядные пособия, изго
товленные учителями, —  все это может 
быть ценным пособием для преподаватв' 
лей. Необходимо, чтобы эти материалы 
были в педагогических кабинетах. Работ-

ники этих кабинетов должны заниматься 
не только собиранием материалов, осве
щающих отдельные достижения в работе 
школ, но и более глубоко изучать всю 
систему постановки учебно-воспитатель
ной работы в школах. Роль педагогиче
ских кабинетов в этом деле мало заметна. 
Районные отделы народного образования 
плохо помогают им, часто неправильно 
используют работников педагогических 
кабинетов.

Чрезвычайно важно широко использо
вать опыт лучших учителей непосредст
венно в школе. Весьма пенным в этом 
отношении является, например, практика 
организации открытых уроков лучших 
учителей с последующим обсуждением 
этих уроков на методических объедине
ниях, на педагогических советах и произ
водственных совещаниях.

В организации изучения и распростра
нения опыта лучших учителей исключи
тельно велика роль директора и заведую
щего учебной частью школы. Посещая 
уроки учителей, выявляя лучшие образ
цы работы, ценные методические приемы, 
обеспечивающие хорошую подготовку уча
щихся, они должны переносить их в пе
дагогический коллектив, привлекать са
мих учителей к  изучению, анализу и ос
воению лучшего опыта. В таком плане 
ведется, например, работа по обобщению 
передового опыта в Тогурской средней 
школе, в семилетней школе М5 16, в 
средней школе Л*; 8, в начальных шко
лах М5 1 5 и ? ^ 3 2 г .  Томска.

Но такие примеры еще не многочис
ленны. Изучение и распространение пе
редового педагогического опыта непосред
ственно в школах организуется еще сла
бо.

Необходимо, чтобы руководители школ 
шире использовали те возможности, кото
рые предоставляются им для изучения и 
распространения передового опыта. Они 
должны быть организаторами этого дела 
в школах.

В деле изучения и особенно распрост
ранения передового педагогического опы
та большие обязанности возлагаются на 
инспекторов школ. Инспектор часто об
щается с учителями, бывает в разнооб
разных по уровню работы шкодах и по 
роду своей деятельности обязан выявлять 
новый, оправдавший себя педагогический 
опыт, организовать его изучение, за н и -: 
наться пропагандой и внедрением этого 
опыта.

Б сожалению, многие инспекторы школ, 
районе, гороно, а также и областного от
дела народного образования мало занима
ются выявлением и внедрением лучшего 
опыта, мало используют его для совер
шенствования методов работы у^гателеЙ и 
руководителей школ. Этот крупный недо
статок в работе инспекторов должен быть 
устранен.

В стороне от этого важного дела не 
могут стоять и педагогические учебные 
заведения, в первую очередь педагогиче
ский институт. Именно на основе углуб
ленного изучения и теоретического обоб
щения передового педагогического опыта 
и должно осуществляться содружество 
представителей науки с практическими 
работниками школ. Томским педагогиче
ским институтом в этом направления еще 
ничего не сделано, лишь намечены от
дельные планы по усилению связи со 
школами.

В этом году в школах произошли круп
ные изменения. Введено совместное обу
чение мальчиков и девочек, изменялись 
учебные программы по отдельным дис
циплинам, введены уроки труда. Многие, 
педагогические коллективы столкнулись 
е большими трудностями. Тем более не
обходимо шире ознакомить учителей с 
тем опытом, который имеется в учебно- 
воспитательной работе передовых школ.

Сейчас в области проходят январские 
совещания учителей, подводящие итоги 
работы школ за первое полугодие учеб
ного года. Необходимо на этих совещани
ях познакомить широкие массы учитель
ства с достижениями лучших учителей, 
а также вскрыть недостатки в работе 
школ.

Работник» отделов народного образова
ния, института усовершенствования учи
телей, педагогических кабинетов, руково
дители школ должны приложить все уси
лия к  тому, чтобы сделать передовой пе
дагогический опыт достоянием всех школ 
и учителей.

О роете педагогического мастерства, о 
повышении педагогической квалификации 
учителей должны постоянно заботиться 
партийные и профсоюзные организации.

Можно не сомневаться, что правильно 
и широко поставленное изучение и вн 
рение лучшего опыта работы школ и учи
телей поможет повысить качество обуче
ния и воспитания детей.

Колхозы Латвийской ССР выполнила план заготовок 
льноволокна и семян льна-долгунца

Колхозы Латвийской ССР выполнили план заготовок льноволокна на 105 про- 
пентов в семян льна-долгунца на 104 процента. Сдано государству льноволокна на 
20 тысяч центнеров и семян льна на 13 тысяч центнеров больше, чем в прошлом 
ГОДУ на эту дату. Сдача продукции льна продолжается.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
“ г  ^  ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Регнетмпия депутатов областного Совета в приглашенных на седьмую сес
сию областного Совета проводится ежедневно, с 8  января, с 10 часов утра 
в здании обднеполвома.

Лесозаготовители развертывают соревнование в честь 
выборов в Верховный Совет РСФСР и местные 

Советы депутатов трудящихся
☆  ☆

Опережая график
С каждым днем все шире разверты

вается предвыборное социалистическое 
соревнование в Берегаевском леспромхозе. 
Коллектив предприятия решил в озна.мв- 
иованне дня выборов в верховный орган 
государственной власти Российской Феде
рации и в местные Советы перевыполнить 
план января и февраля на 2.5U0 кубо
метров леса. За два месяца нынешнего 
года по сравнению с таким же периодом 
прошлого года он даст народному хозяйст
ву на 30.000 кубометров древесины боль
ше.

С первых дней предвыборного соревно
вания многие передовики производства 
значительно перевыполняют нормы выра
ботки, лесопункты и мастерские участки 
работают с опережением графика.

6 января коллектив Кицинского лесо
пункта выполнил суточный графив заго
товки и погрузки, леса на 120 процентов. 
В этот же день машинист паровоза тов. 
Лебедев, тракторист тов. Гусев, электро
пильщик тов. Меядюк, машинист врана 
тов. Федорихин и другие механизаторы 
перевыполнили сменные нормы выработ
ки  на 30— 60 процентов.

В эти дни вывозка составляет 800 к у 
бометров древесины в сутки при задании 
«о графику 760 кубометров.

Слово
лесозаготовителей

Лесозаготовители Яышкнно-Троицвого 
леспромхоза успешно завершили 1954 
год. Они дали народному хозяйству 8 ты
сяч кубометров древесины сверх годового 
плана. Сейчас здесь развертывается борь
ба за новые производственные достиже
ния.

На лесопунктах и мастерских участках 
проходят собрания рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих, на 
которых обсуждается вопрос о разверты
вании социалистического соревнования за 
достойную встречу дня выборов в Вер
ховный Совет Российской Федерации и 
местные Советы.

На собрании рабочих Большеюкспнеко- 
го лесопункта, где работают кадровые и 
сезонные рабочие, лесозаготовители еди
нодушно решили в честь выборов пе
ревыполнить двухмесячный план на 
1.000 кубометров древесины. Такое же 
обязательство взял на себя коллектив 
КопыловсЕого лесопункта и другие.

На вывозке леса
Водители автомашин Красноярского 

леспромхоза активно включились в социа
листическое соревнование в честь выбо
ров в Верховный Совет Российской Фе
дерации и местные Советы.

Шофер Алексей Филимонов взял обяза
тельство ко дню выборов перевыполнить 
2-месячное задание по вывозке леса 
не менее, чем на 200 кубометров. Он ор
ганизовал поездную вывозку древесины. 
На автомашине ЗИ С -1Й  за каждый рейс 
он берет по 2— 3 прицепа. В первые 
3 дня января Алексей Филимонов вывез 
101 кубометр леса. Это почти в полтора 
раза больше нормы.

Вывозят лес поездами шоферы Николай 
Никонов, Федор Супрунов, Василий Саф- 
пов, Иван Еопаев и другие. Все они еже
дневно выполняют норны вывозки леса 
на 120— 130 процентов.

Обязательства
колпашевских

лесозаготовителей
В декабре колпашевские лесозаготови

тели улучшили свою работу. Они перевы
полнили месячный план на 5.000 кубо
метров леса. Сейчас на мастерских уча
стках социалистическое соревнование раз
вертывается с новой силой. В честь пред
стоящих выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы лесозаготови
тели берут на себя повышенные обяза
тельства.

Коллектив Елтыревского лесопункта 
обязался к  27 февраля досрочно завер
шить производственную программу двух 
месяцев. Лесозаготовители держат свое 
слово. Они выполняют суточный график 
вывозки древесины на 110— 120 про
центов.

Коллектив мастерского участка «Коло
сок» поставил перед собой задачу —  
каждый месяц выполнять план не менее, 
чем на 120 пр'одентов.

у  тимирязевских 
механизаторов

На всех лесопунктах и мастерских 
участках, в цехах ремонтно-механических 
мастерских, в паровозном. депо Тго1иря- 
зевекого леспромхоза прошли собрания ра
бочих, инженерно-технических работни
ков и служащих, посвященные разверты
ванию предвыборного социалистического 
соревнования. Лесозаготовители, ремонт
ники, железнодорожники предприятия ре
шили досрочно —  к  27 февраля —  вы
полнить двухмесячный план заготовки и 
вывозки леса, сократить срок ремонта 
каждого механизма не менее чем на 10 
процентов против установленной нормы, 
намечено расширить нижний склад.

Лесозаготовители первого лесопункта 
обязались перевыполнить плав яаваря в 
февраля на 600 кубометров, а лесозаго
товители второго лесопункта —  на 400 
кубометров леса.

Запорожье, Научный сотрудник ЗаяорО(Жкз«)го филиала Всесоюзного науч
но-исследовательского института электрификации сельского хозяйства, кандидат 
технических наук К. П. Савинков о техником-электриком А. К. Коэорезом раз
работали новый способ металлизации деталей распылением металла о примене
нием токов высокой часяоты. &гот споооб ишольэуврся для • восстановления де
талей сельскохозяйственных машин. Он расширяет применение высокочастотных 
установок на ремонтных заводах Министерства сельского хозяйства: для 
поверхностной закалки, плавки металла, пайки, заливки биметаллических втулок 
(подшипников).

Высокочастотная металлизация позволяет более дешево я быстро восстаг 
навливать изношеннзто поверхность деталей тракторов и авто.мобилей по срав
нению с  электродуговым способом металлизации пр! лучших механических 
качествах слоя.

Новый спсооб, разработанный тов. Савияковым, сейчас внедряется на 
Днепропетровском ремонтном заводе Миннстерешва сельского хозяйства УССР. 

На снимке: научный сотрудник К. П. Савинков ■ '
валика катков гусе^^ы  трактор^ <С-80>.

проводит металлизацию 
(Фотохроника ТАСС).

П О Д ГО ТО аКА  к в ы б о р а м  в  в е р х о в н ы й  с о в е т  РСФСР 
и МЬСТНЫЕ СОВЕТЫ ДЕГТ^'ТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Районное собрание 
агитаторов

Куйбышевский райком КПСС г. Томска 
провел районное собрание агитаторов. На 
собрании с докладом «Задачи агитколлек
тивов в подготовке к выборам в Верхов
ный Совет РСФСР и мепные Советы де
путатов трудящихся» выступила секре
тарь райкома КПС() тов. Мокрова.

На собрании выступили агитатор из 
парторганизации горнопромышленного 
училища тов. Берендеева, заведующий 
агитпунктом тов. Петров; руководитель 
агитколлектива артели «Профинтерн» тов. 
Белиловский, агитатор из парторганиза
ции завода резиновой обуви тов. Амели
на и другие.

Беседы агитаторов
Агитколлектив карандашной фабрики, 

насчитывающий пятьдесят человек, обслу
живает свыше 1.500 избирателей Вок
зального района.

Агитаторы бывают у  избирателей, про
водят беседы, организуют громкие читки 
газет и журналов. С большим вниманием 
слушают избиратели беседы агитаторов о 
новогодней речи Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР тов. К. Е. Во
рошилова и ответах Председателя Совета 
Министров СССР тов. Г. М. Маленкова 
американскому журналисту.

Д. СЕЛИВАНОВ.

Семинар агитаторов
и заведующих 

агитколлективами
Еаргасокский райком партии провел 

семинар агитаторов и заведующих агит
коллективами. Участники семинара за
слушали и обсудили доклад «Об итогах 
агитационно-массовой работы среди изби
рателей в период подготовки к  выборам 
в народные суды и о задачах агитколлек
тивов в подготовке к  выборам в Верхов
ный Совет РСФСР и местные Советы де
путатов трудящихся».

Заведующие агитколлективами тт. Тур
бина, Никифоров, Казакова, Попов обменя
лись опытом агитационно-массовой рабо
ты.среди трудящихся.

Секретарь райкома партии тов. Курдю- 
мов прочитал на семинаре лекцию о меж
дународном положении, лектор тов. Кутя- 
ков —  лекцию об атомной энергия и ее 
применении в народном хозяйствр СССР.

М. НИКИШИН.

Агитбригада 
у лесозаготовителей

Агитбригада Молчановского районного 
Дома культуры побывала у лесозаготови
телей Молчановского леспромхоза. На 
каждом мастерском участке бригада дала 
концерт художественной самодеятельно
сти.

Всего поставлено больше 10 концертов.

Дневник 
военных лет 
Ромена Роллана

В Государственной библиотеке СССР 
имени В. И. Ленина состоялось вскрытие 
пакетов с рукописями великого француз
ского писателя Романа Роллана, передан
ных им в 1934— 1935 гг. на хранение в 
библиотеке. В письме Романа Роллана, да 
тированном 25 ноября 1934 года и адре 
сованном директору Государственной биб 
лиотеки СССР имени В. И. Ленина, ука 
зано, что в пакетах содержатся авторизо 
ванные копии 29 тетрадей «Дневника 
военных лет» за 1914— 1919 гг. Автор 
установил срок вскрытия пакетов —  
1 января 1955 года.

В своем письме Роман Роллан указы
вает, что по наступлении 1 января 195.5 
года рукописи будут принадлежать биб
лиотеке на правах полной собственности 
могут быть изданы, а также использова
ны для исторических или литературных 
трудов.

В соответствии с указанными условия
ми комиссия в составе Министра культу
ры РСФСР Т. М. Зуевой, заместителг 
Министра культуры СССР Ф. Д. Хрустова 
директора Государственной библиотеки 
СССР имени В. И. Ленина П. М. Богачева 
а также представителей Министерства 
иностранных дел СССР, Министерства 
культуры РСФСР, Союза советских писа
телей, ВОКС’а, библиотеки имени 
В. И. Ленина и Телеграфного агентства 
Советского Союза (ТАСС) вскрыла 1 ян
варя 10 пакетов, запечатанных сургуч
ными печатями и имеющих собственно
ручные надписи Ромэна Роллана, указы
вающие дату вскрытия.

При вскрытии пакетов извлечено 29 
тетрадей «Дневнпка военных лет» общей 
сложностью 2.650 страниц, отпечатанных 
на машинке с поправками, сделанными 
рукой автора,

«Дневник» начинается с записи, сде
ланной 31 июля 1914 года, н кончается 
текстом записи, сделанной И  июля 1919 
года. В пакетах содержится также преди- 
слсвие к  «Дневнику» с подписью Романа 
Роллана.

Сейчас организуется перевод рукописей 
па русский язык, а затем будет предпри
нято их издание^_________ (ТАСС).

3 8  эшелонов угля 
сверх плана

СВЕРДЛОВСК, 6 января. (ТАСС). За 
пять дней января уральские горняки до
были сверх задания 38 эшелонов угля. 
Успех достигнут благодаря хорошему ис
пользованию на открытых разработках 
мощных экскаваторов и переводу на ав
томатическое управление многих механиз
мов.

Наиболее высоких показателей доби
лись горняки первого разреза треста 
«Волчанскуголь»,
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в СЕКРЕТАРИАТЕ ВЦСПС

Об участии профсоюзных организаций в выборах 
Верховные Советы союзных и автономных республин 

и местные Советы депутатов трудящихся
Секретариат ВЦСПС принял постанов

ление об участии профсоюзных организа
ций в выборах в Верховные Советы союз
ных и автономных республик, краевые, 
областные,. окружные, городские, район
ные, сельские и поселковые Советы депу
татов трудящихся.

Предстоящие в феврале— марте 1955 го
да выборы, говорится в постановлении, 
будут проходить в обстановке всенарод
ной борьбы за претворение в жизнь ре
шений Коммунистической партии и Совет
ского правительства, направленных на 
дальнейший рост промышленного и сель
скохозяйственного производства, на до
срочное выполнение пятого пятилетнего 
плана, улучшение материального благо
состояния трудящихся. Подготовка к  вы
борам проходит в условиях, когда Совет
ский Союз и возглавляемый им лагерь 
мира, демократии и социализма настой
чиво ведут борьбу за мир между народа
ми, за коллективную безопасность для 
всех стран, против поджигателей новой 
войны.

Выборы в Верховные Советы союзных 
и автономных республик и местные Сове
ты депутатов трудящихся будут способ
ствовать дальнейшему улучшению дея

тельности советских органов, повышению 
их организаторской роли в хозяйственном 
и культурном строительстве, расширению 
связи с массами, усплению борьбы с про
явлениями бюрократизма и волокиты.

Секретариат ВЦСПС обязал профсоюз
ные организации принять активное уча
стие в избирательной кампании, доби
ваться, чтобы все рабочие и служа]цие 
участвовали в выборах. Необходимо шире 
развернуть социалистическое соревнова
ние, направляя трудовую инициативу 
масс на досрочное выполнение пятого пя
тилетнего плана, дальнейшее повышение 
нроизводитсльноетп труда.

В клубах, дворцах культуры, библио
теках, красных уголках предприятий и 
общежитий надо организовать для избира
телей лекции, доклады, беседы о Консти
туции СССР и конституциях союзных и 
автономных республик, о преимуществах 
советского общественного и государствен
ного строя перед строем капиталистиче
ским, о превосходстве советской, подлин
но народной демократии перед буржуаз
ной демократией, о Коммунистической 
партии —  вдохновителе и организаторе 
советского народа в борьбе за победу ком
мунизма. о международном положении. Для

обслуживания избирателей ку.тътурнымв 
мероприятиями в период подготовки вы
боров должна быть пшроко привлечена 
художественная самодеятельность проф
союзов.

ВЦСПС призывает рабочих, служащих, 
инженеров, техников, работников НТО и 
совхозов, специалистов сельского хозяй
ства, работников науки и культуры, всех 
членов профессиональных союзов принять 
активное участие в выборах, избрать в 
Верховные Советы союзных и автономных 
республик, в местные Советы депутатов 
трудящихся лучших представителей рабо
чего класса, колхозного крестьянства, ин
теллигенции, пользующихся заслуженным 
авторитетом и доверием в массах и  -спо
собных на деле осуществлять политику 
Коммунистической партии. Секретариат 
ВЦСПС выражает уверенность, что рабо
чие и служащие, объединенные в проф
союзы, тесно сплоченные вокруг Комму
нистической партии и Советского прави
тельства; е честью выполнят свой граж
данский долг —  отдадут свои го.тоса за 
кандидатов нерушимого блока коммуни
стов и беспартийных.

(ТАСС).

Магазины проката 
на курортах

Летом минувшего года в Сочи, Ялте, 
Алуште, Гагре, Цхалтубо, на Рижском 
взморье и ряде других курортов страны 
были организованы магазины проката 
предметов домашнего и культурного оби
хода. Еурортяпки и д а ч н и ц  получали 
здесь во временное пользование кровати, 
посуду, музыкальные инструменты, спор
тивный инвентарь.

Работа таких магазинов получила одоб
рение у населения. Министерство торгов
ли СССР наметило еще более широкое 
распространение этого опыта. Местным 
органам торговли предложено своевремен
но подготовиться в летнему сезону 1955 
года и  до 1 апреля организовать магази
ны проката.

Утвержден примерный ассортимент 
предметов, выдаваемых на прокат,— дач
ная мебель, детские коляски, примусы, 
бытовые электроприборы, термосы, судки 
для обедов, патефоны, настольные игры, 
мячи, круги  для обучающихся длаваншо 
и многое другое.

Магазины проката открываются в это* 
году в 28 курортных местах Российской 
Федерации, Украины, Грузии, ¿атвии и 
Литвы.

___________  (ТАСС).

За зимние надои 
1.100— 1.200 литров 

молока от коровы
БАРНАУЛ. 6 января. (ТАСС). Здесь с»- 

стояяось краевое совещание передовыя 
доярок колхозов. На совещании отмеча
лось, что в 1954 году для скота заготов
лено достаточное котичество силоса, гру
бых кормов и зернофуража. На средства, 
полученные от продажи зерна государ
ству, многие колхозы развернули широкое 
строительство животноводческих помеще
ний, в несколько раз больше, чем в 
прошлом году, приобрели механизмов для 
ферм.

Доярка Алейского сахарного комбината 
тов. Замятина и доярка Косихинского 
свеклосовхоза тов. Коваленко рассказали, 
как они получают от каждой закреплен
ной коровы по 4.800 литров молока.

Более 300 доярок выезжали на экскур
сию в Косихинский свеклосовхоз, где в 
прошлом году средний надой от каждой 
коровы составил 4.200 килограммов моло
ка. Здесь они ознакоми.лись с передовыми 
методами содержания скота на молочно
товарной ферме. Поделились своим опытом 
работы и другие доярки, а также зоотех
ники.

Совещание призвало животноводов края 
добиться в зимний период среднего надоя 
молока по 1.100— 1.200 литров от каж
дой коровы.

Подготовка 
механизаторов 

сельского хозяйства
в  училищах механизации сельского 

хозяйства страны закончился прием уча
щихся. В течение ноября— декабря в этн 
учебные заведения было зачислено свыше 
150 тысяч человек. Среди них большое 
число воинов Советской Армии, уволен
ных в запас в прошлом году.

'Все учащиеся приступили к  занятиям. 
За шесть месяцев обучения они получа
ют специальности трактористов в ком
байнеров. Почти сто тысяч механизаторов 
подготовляется для работы на освоении 
целинных Е залежных земель.

Как сообщили корреспонденту ТАСС в 
Главном управлении трудовых резервов 
при Совете Министров СС()Р, в 1954 году 
училища подготовили и направили сель
скому хозяйству страны около 35 тысяч 
трактористов и комбайнеров.

За минувший год улучшилось качест
во подготовки механизаторов. Об это.ч 
свидетельствуют проведанные экзамены и 
практические работы^ выпускников в 
МТС. Училища получили большое коли
чество техники.

Для обеспечения сельского хозяйства 
высококвалифицированными рабочими в 
спстеыв трудовых резервов созданы 45 
технических училищ, куда приняты юно
ши и девушки, имеющие законченное 
среднее образование. За один-— два года 
она освоят профессии электромехаников, 
нормировщиков МТС. механиков отделе
ний и ферм совхозов и другие.

(ТАСС),
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в  обкоме КПСС и облисполкоме

О социалистичеснон соревновании 
работников животноводства области 

в 1955 году
Бюро обвона КПСС в жсполвов област

ного Совета депутатов трудящихся одбб- 
рилн инициативу дояров колхоза «Север
ное сияние», Бавчарсвого района, работ
ников животноводческих ферм колхоза 
имени Ыичурина, Туганского района, кол
хозов зоны Тоневой МТС н колхозов Бак- 
нарсвого района, выступивших инициато
рами социалистического соревнования за 
получение высоких надоев молока и ус
пешное проведение зимовки скота и взяв
ших обязательства получить за осенне- 
вимний и весенний стойловый период по 
1 .600— 1.500— 1.000 килограммов моло
ка  на каждую фуражную корову.

Бюро обкома КиСС и облисполком оби
вали райкоы1<*‘К11СС, райисполкомы, руко
водителей МТС, парторганизации и прав
ления колхозов довести до сведения всех 
работников животноводческих ферм обя- 
вательства, принятые доярками колхозов 
«Северное сияние», Бакчарского района, 
и имени Мичурина, Туганского района, 
колхозами зоны Томской МТС и Бакчар
ского района, а также условия социалл- 
стБческого соревнования, утвержденные 
настоящим постановлением.

Решено учредить переходящие красные 
вцамена обко.ча КПСС и облисполкома для 
района, МТС и для колхоза, завоевавших

первенство в соцналнетнческом соревнова
нии за повышение продуктивности жи
вотноводства.

Учреждена областная Доска почета, на 
которую по представлению областного 
управления сельского хозяйства будут за
носиться МТС и районы, а по представ
лению райкомов КПСС и райисполкомов—  
колхозы и животноводческие фермы.

Бюро обкома КПСС и облисполком пред
ложили областному управлению сельского 
хозяйства издавать ежемесячные бюллете
ни по итогам соревнования работников 
животноводства.

Райкомам КПСС рекомендуется издавать 
декадные бюллетени о ходе соревнования 
доярок, установить меры поощрения доя
рок, добившихся лучших показателей по 
падок» молока; организовать проведение 
совещаний специалистов и работни
ков животноводства по обмену опытом 
работы, вкекурсии в передовые колхозы 
и также выезды передовых животноводов 
в отстающие колхозы для оказания помо
щи на месте.

Облисполкому поручено учредить сви
детельство облисполкома «Лучшая доярка 
области» ж вручать его дояркам, добив
шимся наиболее высоких показателей по 
надою молока от закрепленной группы ко
ров.

У с л о в и я

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ КОЛХОЗОВ, МТС И РАЙОНОВ ТОМСКОЙ 
ОБЛАСТИ ЗА ПОЛУЧЕНИЕ ВЫСОКИХ НАДОЕВ МОЛОКА И УСПЕШНОЕ ПРО

ВЕДЕНИЕ ЗИМОВКИ СКОТА
Победителями в социалистическом со

ревновании считать:
Колхозы, добившиеся надоя молока в 

8ННЫНЙ период не мепее 1.300 килограм
мов на каждую корову; полного сохране
ния взрослого скота и всего народивше
гося молодняка; среднесуточного привеса 
телят до 6-мвеячного возраста не менее 
600 граммов на голову; настригших за 
первую стрижку не менее 1.3 килограмма 
шерсти о каждой овцы; снявших е откор
ма за зимний стойловый период не менее 
600 килограммов мяса на каждую плано
вую свиноматку.

МТС, добившиеся по колхозам зоны: 
надоя молока за зимний период не менее 
1.000 килограммов молока на Фуражную 
корову; полного сохранения взрослого ско
та и всего народившегося молодняка; 
среднесуточного привеса телят до 6-ме
сячного возраста не менее 550 грам
мов на голову: настрига за первую
стрижку по 1,2 килограмма шерсти с 

. каждой овцы; снятия за зимний период 
: с ШБОрма не менее 500 килограммов мя

са на каждую плановую свиноматку.
Районы, добившиеся: надоя молока за 

зимний период не менее 900 килограммов 
на каждую фуражную корову; полного со
хранения взрослого скота п всего нарш- 
дпвшегося молодняка; среднесуточного 
привеса телят до 6-месячного возра
ста не менее 500 граммов на голо
ву; настрига за первую стрижку по 
килограмму шерсти от каждой овцы; 
снятия за зимний стойловый период с 
откорма не менее 400 килограммов мяса 
на каждую плановую свиноматку.

Проверку хода социалистического со
ревнования проводить ежемесячно; итоги 
соревнования с вручением переходящих 
красных знамен победителям соревнова-

нвя проводить ежеквартально и под ко
нец зимовки скота, т. в. на 1 января, 
1 апреля и 1 июня 1955 года.

Победителям областного социалистиче
ского соревнования по итогам за каждый 
квартал и  по итогам зимовки присуж
дается:

Колхозу, занявшему в соревновании 
первое место, переходящее красное 
знамя обкома КПСС и облисполкома; кол
хоз заносится на областную Доску почета; 
председатель колхоза, секретарь партор
ганизации, специалист МТС, работающий 
в колхозе, и передовики животноводства 
награждаются почетными грамотами обл
исполкома.

Колхоз, занявший в соревновании вто
рое место, заносится на областную Доску 
почета; председатель колхоза, секретарь 
царторганязадин, специалист 14ТС, рабо
тающий в колхозе, и передовики животно
водства награждаются почетными грамо
тами облиецолкоуа.

МТС, занявшей в соревновании первое 
место, вручается переходящее красное 
знамя обкома КПСС л облисполкома; МТС 
заносится на областную Доску почета; 
секретарь райкома КПСС по зоне МТС, 
директор, г.тавный зоотехник станции на-- 
граждаются почетными грамотами облис
полкома.

МТС. занявшая второе место в соревно
вании, заносится на областную Доску 
почета; секретарь райкома партии по зо
не МТС, директор и главный зоотехник 
МТС награждаются почетными грамотами 
оилисполвома.

району, занявшему первое место в со
ревновании, вручается переходящее крас
ное знамя обкома КПСС и облпсподкома; 
район заносится па областную Доску по
чета.

'Q  а  D -

Зерноочистительные машины 
простаивают

Колхозам Пышкино-Тропцкого района 
предстоит выполнить очень большой 
объем работ по подготовке семян зерно
вых культур в посеву. Во многих колхо
зах семена имеют повышенную влаж- 
шшть, сильно засорены, заражены голов- 
лей. Даже в райсемхозе «Путь Октября» 
из 2.431 центнера засыпанных семян •*— 
2.029 центнеров некондиционны по всхо
жести. Многие партии семенной пшени
цы имеют всхожесть 68— 75 процентов.

Это обязывает руководителей колхозов 
п МТС отнестись к  подготовке семян е 
особенной тщательностью. Однако в боль
шинстве колхозов работа по очистке се
мян еще не начиналась. В трех колхозах 
очистка ведется, но темпы ее очень низ
кие.

Зерноочистительные машины, привад^ 
лежащие Сергеевской и Пышкинской 
МТС. используются крайне плохо. В кол
хоз «Путь Ильича» зерноочистительная 
машина ОС-3 нз Пышкинской МТС была 
привезена 12 ноября, но не бы.то маши
ниста. Вскоре дирекция МТС назначила 
машинистом тракториста тов. Рожко, Но 
еще не успели в тракторной бригаде вы
полнить этот приказ, как нз МТС пришел 
новый —  о назначении машинистом на 
ОС-3 БОкмайнера тов. Акимова. Через не
сколько дней появился новый приказ —  
назначить машинистом тракториста тоэ* 
Дюльгера, но и зтол приказ недолго оста
вался в силе. Он был перечеркнут новым 
приказом о назначении машинистом тов. 
Давыдова. Цока пмались .приказы, мощ- 

' пая зерноочистител1ная машина бесполез
но простояла в этом колхозе более меся
ца.

Больше месяца находится верноочисти- 
тельнзя машина Пышкинской МТС в кол- 
хоэе имени Крупской. За это время на 
ней очищено всего лишь 150 центнеров 
семян. Машину привезли сюда без рем
ней. Ремни в колхозе нашли. Но для то
го. чтобы из МТС привезти мотор, потре
бовалось три недели. Привезли нотер, 
—  не оказалось автола... Так время идет, 
а дело вперед не двигается.

Не лучше идет очистка семян в колхо
зах зоны Сергеевской МТС. И здесь зер

ноочистительные агрегаты используются 
непроизводительно. Сложная машина 
ОС-1 еще с оееци находится в колхоэе 
имени Хрущева, но очищена здесь только 
половина засыпанных семян. Ежедневно 
агрегат работает только по 4— 5 часов.

А семенной материал колхоза требует 
серьезной подработки. Анализ семян, при
сланных К0.1Х03ОМ в контрольно-семенную 
лабораторию, показал, что из 2.248 цент
неров семян пшеницы только 130 цент
неров кондиционные по влажности.

Плохо организован труд колхозников 
на очистке семян в колхозе нмен!^ Кали
нина. Два месяца здесь находилась зер
ноочистительная машина ОС-3, а очище
но только 500 центнеров пшеницы. Се
мена овса, гороха остались неочищенны
ми, так ка к  дирекция МТС дала распоря
жение перегнать машину в колхоз имени 
Сталина,

В колхозе «2-я пятилетка» большая 
часть семян имеет повышенную влаж
ность. С наступлением холодов зерно 
смерзлось. Но правление колхоза не при
нимает никаких мер для спасения семян. 
В колхозах «Пролетарская крепость», 
«Чуть к социализму», «Новый путь», 
«Пламя революции», «Северная тайга» 
нет полного количества семян, необходи
мых для выполнения планов сева верно- 
в ш . В этих колхозах не закончен обмо
лот семенных участков.

Правления колхозов и  епепиалвсты 
МТС не уделяют должного внимания сор- 
тообмену. Во многих колхозах семе
на требуют замены, но в районе не за
готовлено достаточного количества сорто
вых семян для этой цели.

Дальнейшее промедление с выполнени
ем плана заготовки и очистки семян не
терпимо. Необходимо отрешиться от бла
годушного отношения к  этому важнейше
му делу, приложить все усилия^ к  тому, 
чтобы обеспечить каждый колхоз высо
кокачественными семенами.

А. ПЕТРОВА, 
агроном, заведующая контрольно- 

семенной лабораторией Пышкинской МТС.
П. ПОПОВ, 

наш собкор.

Об утверждении окружных избирательных комиссий 
по выборам в Томский областной Совет депутатов трудящихся

Решение Л® 2 исполнительного комитета Томского областного Совета депутатов трудяищхся
 ̂ ^оюск. ^ января Ю55 г.

(Продолжение. Начало в №  4).
ПО КОЖЕВНИКОВСКОМУ 

ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ №  66
Председатель избирательной комиссия 

Федоров Афанасий Григорьевич — от 
рабочих и служащих Кожсвниковского 
районного отдела коммунального хозяй
ства.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Королева Вера Александ
ровна — от организации профессио
нального союза медицинских работаиков 
Кожевниковской районной больницы.

Секретарь избирательной ко.миссии 
Юхневич Александра Яковлевна — от 
организации профессионального союза 
медицинских работников Кожевников
ской районной больницы.

Члены избирательной коганссин:
Филиппова Екатерина Гавриловна — 

от колхозников колхоза имени Калини
на, Кожевниковского района.

Мосина Мария Георгиевна — от ра
бочих и служащих Кожевниковского 
райпромкомбината.

Посохов Николай Дмитриевич — от 
организации профессионального союза 
работников сельского хозяйства и заго
товок,

Горшенев Владимир Трофимович — 
от Кожевни1Ювской районной коммуни
стической организации.

Извольский Александр Иванович — 
от Кожевниковской районной организа
ции ггрофосеионального союза работни
ков начальной и средней школы.

Храмова Матрена Евдокимовна — от 
колхозников колхоза имени Калинина, 
Кожевниковского района.

ПО ч и л и й с к о м у
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ №  67

Председатель избирательной комиссии 
Ильин Сергей Федорович — от первич
ной коммунистической организации Чи
лийской МТС Кожевниковского района.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Ленько Константин Пет
рович — от коллектива учителей Чи- 
динежой оомилетней школы Кожевни- 
ковского района.

Секретарь избирательной комиссии 
Воробьева Евдокия Игнатьевна — от 
Кожевниковской районной организации 
профессионального союза работников 
начальной и средней школы.

Члены избирательной комиссии:
Хохлова Анастасия Андреевна — от 

колхозников колхоза «Путь Ленина», 
1й)жетниковокого района.

Козлова Прасковья Денисовна — от 
колхозников колхоза «Коммунист». Ко
жевниковского района.

Зеляев Александр Васильевич - -  от 
рабочих, шшенерно-тейническнх работ
ников и служащих Чилийской МТС 
Кожевниковского района.

Соловьева Мария Игнатьевна — от 
медицинских работников Чилинокой 
больницы Кожевниковского района.

Никифоров Алексей Яковлевич — от 
организации профессионального союза 
работников сельского хозяйства и заго» 
товок, Чилинешй МТС, Кожевниковско
го района.

Иванова Анастасия Родионовна — 
от колхозников колхоза «Путь Ленина», 
Кожевниковского района.

ПО СТАРО'-ЮВАЛИНСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ №  68

Председатель избирательной комисони 
Сулимов Алексей Федорович — от ор
ганизации профессионального союза ра
ботаиков сельского хозяйства и загото
вок Старо-Ювалинской МТС Кожевни
ковского района.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Аникин Гавриил Кали- 
стратович — от организации профес
сионального союза работников сельсио- 
го хозяйства и заготовок Старо-Ювалин
ской МТС Кожевниковского района.

Секретарь избирательной комиссии 
Аникина Мария Павловна от Ко- 
жевыиновской районной организации 
профессионального союза работников 
начальной и средней шкоды.

Члены избирательной комиссии:
Баранова Таисья Федоровна — от 

колхозников колхоза имени Ленина, Ко
жевниковского района.

Антонов Ермолай Григорьевич — от 
колхозников колхоза имени Ленина, Ко- 
н^вниковского района.

Колесникова Клавдия Егоровна — от 
колхозников колхоза имени Ленина, Ко
жевниковского района.

Баранов Василий Наумович — от ра
бочих. инжеиерно-техцических работни
ков и служащих Старо-Ювалинской 
МТС Кожевниковского района.

Колесников Николай Терентьевич — 
от рабочих и служащих Ювалинского 
маслозавода Кожевниковского района.

Хворова Валентина Антоновна — от 
рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих Старо-Ювалнн- 
ской МТС Кожевниковского района.

ПО ВОРОНОВСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ №  69

Председатель избирательной комиссии 
Андреев Глеб Павлович — от Кожевни
ковской районной яоммунйстической 
органцзацни.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Зарубин Михаил Иосифо
вич — от членов Вороновеной промыс
ловой аргели «Искра» Кожевнйковско- 
го района.

Секретарь избирательной комиссии 
Москалева Нина Георгиевна — от кол
лектива учителей Вороновской средней 
школы Кожевниковского района.

Члены избирательной номнссии:
Скоробогатова Мария Филипповна — 

от рабочих и служащих Вороновского 
маслозавода Кожевниковского района.

Истомина Анфиса Петровна — от 
колхозников колхоза имени Чапаева, 
Кожевниковского района.

Яровая Анастасия Ивановна -— от 
колхозников колхоза имени Чапаева, 
Кожевниковского района.

Макаренко Парфирий Андреевич — 
от рабочих, ш1же*1срно-технических ра
ботников и служащих. Вороновской 
МТС Кожевниковского района.

Солуянова Павлина Федотовна — от 
Кожевниковской районной организации 
профессионального сонма работников 
начальной и средней школы.

Чнриков Александр Сергеевич — от 
организации профессионального сок»а 
работников, сельского хозяйства и заго
товок Вороновской МТС Кожевников
ского района.

ПО ЗЫРЯНСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ ЛЬ 70

Председатель избирательной комиссии 
Тюфяков Николай Андреевич от ор
ганизации профессионального союза ра
ботников государственных учреждений 
Зырянского райисполкома.

Заместитель председателя избшжтель- 
ной комиссии Новиков Иван Семено
вич - -  от преподавателей и учащихся 
Асиновской сельскохозяйственной шко
лы Зырянсаюго района.

Секретарь избирательной комиссии 
Марысаева Зинаида Ивановна—от пер
вичной коммунистической организации 
Зырянского райисполкома.

Члены избирательной комиссии:
Агалгожнна Александра Емельянов

на — от организации профессиональ
ного союза работников культуры Зырян. 
СКОРО районного отдела культуры.

Сизова Мария Ивановна — от рабо
чих и служащих Зырянской районной 
больницы.

Пугачев Иван Прокопьевич — от 
колхозников колхоза имени Молотова, 
Зырянского района.

Бшеанова Анна Федоровна — от кол
лектива учителей Берлинской оемилет- 
ней школы Зырянского района.

Глушков Алексей Владимирович — 
от колхозников колхоза имени Молото
ва. Зырянского района.

Агеев Валентин Петрович — от ра
бочих, инженерно-технических работни
ков и служащих Громышевской МТС 
Зырянского района.

ПО МИХАЙЛОВСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 71

Председатель избирательной комиссии 
Пчели1шев Павел Алексеевич — от Зы
рянской районной коммунистической 
организации.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Илюшников Яков Ефимо
вич — от колхозников колхоза «Борь
ба за коммунизм», Зырянского района.

Секретарь избирательной комиссии 
Трофимова Зоя Ивановна — от первич
ной организации Всесоюзного Ленин
ского Коммунистического Союза Моло
дежи колхоза «Борьба за коммунизм». 
Зырянского района.

Члены избирательной воашссин:
Прушияскнй Павел Иванович — от 

организации профессионального союза

^кботников государственных учреждений 
ырянского райисполкома.
Ефремов Петр Зиновьевич — от ра

бочих, инжедерно-технических работ^- 
ков и служащих Зырянской МТС.

Ефремова Мария Ивановна — от 
колхозников колхоза имени Сталина, 
Зьфянсноро района.

Петруханова Валентина Григорьевна 
— от первичной организации Всесоюз
ного Ленинского Коммунистического 
Союза Молодежи колхоза «Борьба за 
коммунизм». Зырянского района.

Рузавкин Михаил Иванович — от 
колхозников колхоза имени Кирова, 
Зьфянского района.

Тузова Валентина Александровна — 
от рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих Зырянской МТС. 

ПО ИЛОВСКОМУ
и з б и р а т е л ь н о м у  ОКРУГУ № 72

Председатель избирательной колгаосии 
Дудкин Николай Семенович — от рабо
чих и служащих Асиновской сплавной 
конторы Зырянского района.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Прушииский Александр 
Игнатьевич — от коллектива учителей 
Чердатекой средней школы.

Секретарь избирательной ко.миссии 
Юрина Клавдия Ивановна — от первич
ной коммунистйческой организации кол
хоза имени Хрущева, Зырянского райо
на.

Члены избирательной комиссии: 
Забелин Николай Ефимович — от 

колхозников колхоза «Октябрь», Зырян
ского района.

Паданева Зоя Степановна — от рабо
чих и служащих Чердатского детсз{ого 
дома Зырянского района.

Лейтен Роберт Юрьевич — от кол- 
хазииков колхоза имени В. Клименти, 
Зырянского района.

Иванова Елена Алексеевна — от ра
бочих, инженерно-технических работни
ков и служащих Чердатской МТС Зы
рянского района. I

Степичева Евгенья Ал81̂ «евна — от 
колхозников колхоза «Октябрь», Зырян
ского района.

Чепов Семен Егорович •— от Зырян
ской районной коммунистической органи
зации.

ПО ШЕГАРСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 73
Председатель избирательной комиссии 

Лнтвенко Георгий Евстафьевич — от 
первичной коммунистической организа
ции Шегарского райисполкома.

Заместатель председателя избиратель
ной комиссии Евсеева Раиса Авж:енть- 
евна — от колхозников колхоза имени 
Ворошилова, Шегарского района.

Секретарь избирательной комиссии 
Левина Татьяна Михайловна — от кол
лектива работников Шегарского райис
полкома.

Члены избирательной иоинссии: 
Киязюв Александр Тимофеевич ■— от 

рабочих и служащих Шегарской авторо
ты «Союззаготтранс».

Иванов Александр Уварович — от 
первичной коммунистической организа
ции колхоза «Гигарт», Шегарского райо
на.

Драничинков Василий Николаевич — 
от первичной организации Всесоюзного 
Легшнского Коммунистического Союза 
Молодежи Шегарского лесозаготови
тельного пункта.

Стоииин Петр Дмитриевич — от Ше- 
гарского районного комитета Доброволь
ного общества содействия ар.мин, авиа
ции и флоту.

Облакова Анна Алексеевна — от ра
бочих и служащих Шегарского райпо
требсоюза.

Вышегородцева Галина Николаевна 
— от колхозников колхоза нмо5ш Булга
нина, Шегарского района.

ПО ГУСЕВСКОМУ
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ М  74

Председатель избирательной комиссии 
Тугущев Константин Михайлович — от 
Шегарской районной коммунистической 
организации..

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Слезкин Григорий Дмит
риевич — от рабочих и служащих Гу* 
севского сельпо Шегарского района.

Секретарь избирательной комиссии 
Цуканова Надежда Леонтьевна — от 
первичной ко.ммунистичеокой организа
ции колхоза «Молот». Шегарского рай
она.

Члены избирательной комиссии!
Буранков Сергей Сидорович—от ра

бочих. инженерно-техтгаческих работни- 
1ЮВ и служащих Гусевской МТС Шегар
ского района.

Кузнецова Вера Александровна — от 
организации профессионального союза 
медицинских работников Монастырской 
больницы Шегарского района,

Смотрова Бка1 срина Никифоровна — 
от коллектива учителей Гусевской семи
летней школы Шегарского района.

Лосева Александра Дмитриевна — от 
колхозников колхоза имени Буденного, 
Шегарского района.

Вяткин Михаил Яковлевич от кол
хозников колхоза «Ленинский путь», 
Шегарского района

Комоедов Николай Дмитр1̂ евич — от 
первичной коммунистической оргаиича- 
ции колхоза «Прогресс», Шегарского 
района.

ПО МАРКЕЛО^КОМУ  
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 75

Председатель избирательной комиссии 
Горшков Константин Владимирович — 
от Шегарской районной коммунистиче
ской организации.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Филимонов Николай Ни
колаевич — от колхозников колхоза 
«Советская Сибирь», Шегарского райо
на.

Секретарь избирательной комиссии 
Попова Зинаида Тимофеевна — от кол
хозников колхоза имени Калинина, Ше
гарского ра&)на.

Члены избирательной вомнссин: 
Никифоров Виникдит Никифорович 

— от рабочих и служащих Анастасьев- 
скоро сельпо Шетарсного района,

Кривошенн Лаврентий Прохорович — 
от колхозников колхоза имени Сталина, 
Щегарского района.

Смаженкова Ефросинья Б^еевна — 
от коллектива учителей Маркеловской 
семилетней школы Шегарского района.

Шабалин Захар Иванович — от '¡ер- 
внчной коммунистической организации 
колхоза имени Маленкова, Шегарского 
района.

Анопряева Татьяна Алексеевна — от 
Маркеловской территориальной органи
зации Всесоюзного .Ленинского Комму
нистического Союза Молодежи.

Резаева Клавдия Ивановна — от ра
бочих, инженерно-технических работни
ков и служащих Гынгазовской МТС 
Щегарского района.

ПО БАТКАТСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ Лв 76
Председатель избирательной комиссии 

Чуков Николай Иванович — от первич
ной коммунистической организации Бат- 
катской МТС Шегарского района.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссия Крюков Михаил Василье
вич — от колхозников колхоза «Новая 
жизнь», Шегарского района.

Секретарь избирательной комиссии 
Березовский Михаил Андреевич ■— от 
организации профессионального союза 
работников сельского хозяйства и заго
товок Баткатской МТС Щегарского 
района.

Члены избирательной комиссии: 
Иванова Валентина Константиновна— 

от первичной организации Всесоюзного 
Ленинского Ко?лму1гастичесного Союза 
Молоденш колхоза «Вперед к коммуниз
му», Шегарского района.

Сивоха Петр Иванович — от колхоз
ников колхоза имени Молотова, Шегар
ского района.

Гринь Мария Тшюфеевна — от кол
хозников колхоза имени Хрущева, Ше
гарского района. I 

Малахов Василий Семеноотч — от 
организации профессионального союза 
работников сельского хозяйсява и заго
товок Баткатской МТС Шегарского рай
она.

Таразанова Клавдия Федоровна — от 
колхозников колхоза имени Ленина, 
Шегарского района.

Гордеев Егор Аксенович — от кол
хозников колхоза «К новым победам», 
Шегарского района.

ПО БАКЧАЕСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКрУГУ №  77
Председатель избт}рательной комиссии 

Волкова Галина Николаевна — от Бак- 
чарокой районной организации профео 
сионального союза работников культуры.

Заместитель председателя избиратель
ной комйссии Островский Иосиф Кон
стантинович — от первичной ком.\1уни- 
стичес1{ой организации Бакчарской рай
онной конторы связи.

Секретарь избирательной комиссии 
Понова Елизавета Андреевна — от кол
лектива учителей Бакчарской семилет
ней школы.

Члены избирательной коквеевн:
Колпакова Полина Ивановна — от 

организации профессионального союза 
работников сельского хс«зя^^тва и заго
товок Галкинской МТС Бакчарского 
района.

Мазур Михаил Алетюеевич ■— от пер
вичной . коммунистической организации 
колхоза имени Ленина, Бакча^кого рай
она.

Михляева Александра Петровна — от 
Бакчарской районной организации Все
союзного Ленинского Кольмунистнческого 
Союза Молодежи.

Гусев Порфирнй Никитич — от работ 
чих и служащих Бакчарского районного 
отдела коммунального хозяйства.

ПО ПОРОТНИКОВСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 78  
Председатель избирательной комиссии 

Прокопенко Игнатий Тарасович — от 
Бакчарской районной организации про- 
фсссиот1ального союза работников госу
дарственных учреждений.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Пономарева Пра<жовья Зо- 
тее'в!1а — от первичной ко.ммунистиче
окой организации колхоза имени Моло
това, Бакчарского района.

Секретарь избирательной комиссии 
Шуваева Клавдия Григорьевна — 9т 
Бакчарской районной организации про
фессионального союза медицинских ра- 
ооттаков.

Члены избирательной копнссня:

Юзефович Евдокия Андреевна — от 
рабочих и служащих Поропгиковского 
заготовительного пункта «Заготзерно» 
Бакчарского района.

Гладких Михаил Полуэктович — от 
коллектива учителей Поротникоэской се
милетней школы Бакчарского района.

Политаев Георгий Иванович — от 
рабочих и служащих дорожно-эксплоа- 
тациоичого участка № 477 Бакчарского 
района.

Гуляева Елена Евстишеевна — от 
Бакчарской районной организации Все
союзного Ле41инского Коммунистическо
го Союза Молодежи.

ПО ПАРБИГСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ №  79

Председатель избирательной комиссии 
Кузнецов Леонид Иванович — от Пар- 
^¡гской районной коммунистической ор
ганизации.

Заместитель председателя избиратель
ной ксминссии Кайгородов Трофим Аба- 
кумович — от колхозников колхоза име
ни Молотова, Парбигского района.

Секретарь избирательной комиссии 
Навалнхннв Прасковья Алексеевна— 
от рабочих и служащих Парбигской рай
онной конторы связи.

Члеша избирательной комнссвк

Дорофеева Елена Ильинична —- от 
коллектива учителей Парбигской сред
ней школы.

Беляева Валентина Михайловна — от 
Парбигской районной организации Все
союзного Ленинского Комл^истнческого 
Союза Молодежи.

Бушуев Федор Григорьевич — от ра
бочих и служащих Парбигского райис
полкома.

Чичерин Иван Тихонович — от Пар- 
бшхжой районгюй организации профес
сионального союза работников государст
венных учреждений.

ПО ВЫСОКОЯРСКОМУ
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ №  80
Председатель избирательной комнс<ян 

Подшивайлов Михаил Федорович — от 
организации тгрофесснонального союза 
работников сельского хозяйства и заго
товок Высокоярской МТС Парбигского 
района.

Заместот'ель предеждате-чя избиратель
ной ксшиссии Батраков Иван Егорович 
— от Пар^гской районной организации 
профессионального союза работников 
связи.

Сеагретарь избирательной комисегяи 
Чижикова Мария Ивановна — от рабо
чих и служащих Высокоярской МТС 
Парбигского района.

Члены избирательной коивсенв:
Чистяков Егор Петрович — от кол

хозников колхоза имени Сталина, Пар
бигского района.

Тюменцев Дмитрий Никитич — от ра
бочих и слуншщих Высокоярского сель
по Парбигского района,

Аксенова Александра Николаевна — 
от Вьюокоярской первичной территори
альной коммунистической организации 
Парбигского района.

Лешкова Раиса' Павловна — от кол
хозников колхоза имени Сталина. Пар
бигского района.

ПО ПОДГОРНСКОМУ
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ 81
Председатель избирательной комиссии 

Ивкнн Петр Филиппович — от первич
ной коммунистической организации Ча- 
инского райисполкома.

Замсстигель председателя избнмтель- 
ной комисемн Суворова Евдокия Петров
на — от коллектива работников Чаин- 
ского районного комитета КПСС.

Секретарь избирательной комиссия 
Батальцева Зоя Карповна — от первич
ной организации Всесоюзного Ленинско
го Колшунистпческого Союза Молодежи 
Чаинок<Ж) райисполкома.

Члены избирательной кояшеенв:

Скворцов Семе« Евдокимович — от 
коллектива медицинских работников Ча- 
инской райбольницы.

Кокорин Назар Тшиофвевич — от 
колхозников колхоза имени Дзерж1?нско- 
го, Чаинского района.

Дорофеева Тамара Николаевна — от 
рабочих и служащих Чаинского детеш- 
го дома Чаинсйого района,

Калашников Василий Семенович —• 
от коллектива рабочих н служащих Ча- 
инской районной конторы связи.

ПО СВЕТЛЯНСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ М  82

Председатель избирательной комиссии 
Голубцов Михаил Федорович — от пер
вичной коммунистической организации 
Светлянсвой МТС Чаинского района.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Русинов Николай Ивано
вич — от рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих Коломня- 
ской МТС Чаинского района.

Секретарь избирательной комиссии 
Шушпанов Григорий Ти.мофеевич — от 
организации профессионального союза 
учителей начальной и средней школы 
Чаинской «»милетней школы Чаинского 
района.

Члены избирательной копгасснн:

Шубина Мария Трофи-мовна — от ра
бочих и служащих Гришкинского сель
по Чаинского района.

Жиляна Мария Григорьевна — от ор
ганизации тюфесоионального союза ра
ботников начальной к средней школы 
Чаинской семилетней школы Чаинского 
района.

Кожухрв Николай Семенович — от 
колхозников кол.хоза име«и Ильича, Ча- 
ннского района.

Бошкова Ефросинья Леонтьевна — 
от первичной коммунистической органи
зации колхоза ИМ6Ш1 Молотова, ч^иы- 
ского района.

(Окончание на 3-й стр.).
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Об утверждении окружных избирательных комиссий 
по выборам в Томский областной Совет

депутатов трудящихся
(Окоочаяне).

ПО УСТЬ БАКЧАРСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ М  83

Председатель избирательной комиссии 
Фоминых Дш(трнй Александрович — от 
рабочих, инженорно^хнических работ
ников и служащих Чаннской МТС Ча- 
Ш1СКОГО района.

Заместитель предоедателя избиратель
ной комиссии Смирнов Александр Афа
насьевич — от колхозников 1«)лхоза 
име(ш Калинина, Чаннского района.

Седретарь избирательной комиооии 
Зотова Анна Петровш — от коллектива 
учителей Нижне-Тнппгекой семилетней 
щколы Чаинского района.

Члены нзбнратедьвой копвсскн: 
Юркова Раиса Васильевна — от ор

ганизации профессионального союза ра
ботников начальной и средней школы 
Гореловской ое&шлетвей школы Чаин
ского района.

Лямзнв Калнстрат Акиндовяч — от 
организации про<|гессионального союза 
медицинских работников Бундюрской 
болыгацы Чаинского района.

Шарандина Александра Николаевна
— от рабочих и атужащих Чаннского 
опорного пункта Сибирского научно-ис- 
сяедовательского института животновод
ства Чаннского района.

Кодосовскнй Александр Павлович 
от рабочих и служащих. инже«ерн<^гех- 
нических работников Чаннской МТС Ча
инского района.

ПО ВЕРХНЕ-КЕТСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ >4 84
Председатель избирательной комжпга 

Вубвов Михаил Трифонович — от орга
низации профессионального союза ра
ботников культуры издательства газеты 
«Заря Севера» Верхие-Кетского райо
на.

За.местнтель председателя ивбиратель- 
■ой комиссии Воронин Петр Иванович
— от рабочих и служащих Верхне-Кет- 
осого районного ффшансового отдела.

Секретарь избирательной ксиииссии 
Лндршцук Софья Матвеевна — от ра
бочих и служащих Верхне-Кекжой рай
онной конторы связи.

Члены избирательной коквсснн: 
Кузьмин Николай Кузьмич — от р>а- 

бочих и служащих* Верхне-Кетского лес
хоза.

Мякншева Клавдия Ивановна — от 
иервнчной коммунистической организа^ 
цин фннансово-С^нковских работников 
Верхне-1&тского района.

Леонов Степан Перфилович — от нол- 
хооннков колхоза имени Крутаясой, Вер
хне-Кетского района,

Панова Анна Федоровна—от Верхне- 
Кетской районной коммунистической ор
ганизации.

ПО ПАРАБЕЛЬСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 85

Председатель избирательной комиссии 
Синрнов Николай Николаевич — от Па- 
р ^ л ьск ой  районной организации Добро
вольного общества содействия армии, 
авиации и флоту.

Заместатель председателя избиратель
ной «омнссии Горшков Геннадий Павло
вич — от организации профессиональ
ного союза работников государственных 
учреждений Парабельокого райисполко
ма.

Севгретарь избирательной комиссии 
Фатеева Елизавета Степановна — от 
Парабелызкой районной организации 
профессионального союза финансово- 
быковских работников.

Члены взбирательвой комвссяв:
Заева Юлия Д.мтприевна — от Пара- 

бельской районной коммунистической 
организации.

Комаров Иван Арсентьевич — от 
«оллектива учителей Парабельсной сред
ней школы.

Вялов Константин Кононович — от 
«олхозников колхоза имени Свердлова, 
Парабельского района.

Вергунова Елена Мефодьевиа — от 
коллектива работников Парабельского 
райисполкома.

ПО СТАРИПЫНСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ №  88  

Председатель избирательной комиссии 
Еремин Илья Сергеевич — от коллек
тива работников Парабельокого райис
полкома.

Заместитель председателя и^ира- 
тельной КО.МИССИИ Чернов Михаил Ива
нович — от рабочих и служащих Бел- 
кинокого сельпо Парабельского района.

Секретарь избирательной комиссии— 
Шорохова Клавдия Сергеевна — от 
коллектива учителей Белкинской св.ми- 
летней школы Парабельского района,

Члены избирательной комиссии:
Вялов Александр Филатович — от 

рабочих и служащих судоверфи Пара
бельокого эксплоатационного участка 
речного транспорта.

Скирневская Валентина Федоровна — 
от Белкинской коммунистической 
территориальной организации Парабель
ского района.

Ивачев Александр Иванович — от 
колхозников колхоза «18-й съезд пар
тии», Парабельского района.

Ижинбнна Анфиса Никандровна — от 
организации профессионального союза 
йюдицинских работников Парабельского 
районного отдела эдравоохранения.

ПО НАРЬПЯСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 87

Прюдоодатель избирательной iwmhcchh 
Ульянова Степанида Дмитриевна — от 
организации проф1еосионального союза 
медицинских работников Нарымокой 
больницы Парабельского района.

Заместитель предоедателя избиратель
ной колгассни Нагаев Але1̂ н д р  Ивано
вич — от НарымскоЙ территориальной 
первичной коммунистической организа
ции Парабельсного района.

Секретарь избирательной комиссии 
Гусаров Иван Максимович — от рабо
чих и служащих Нарымсного шпало- 
оавода Парабельского района.

Члены избирательной вомнсснн:
Поиешкнна Татьяна Никифоровна — 

от коллектива у«гателей Нарымской 
средней школы Парабельского района, 

Мартемьянова Татьяна Алемандровна 
— от колхозников колхоза <Тружени1{», 
Парабельского района.

Сухупшн Даниил Ефимович — от 
колхозников колхоза «Вторая пятилет
ка», Парабельского района.

Колотовкин Иван Николаевич — рт 
колхозников колхоза имени Сталина, 
Парабельоксяю района.

ПО ПУДИНСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 88
Председатель избирательной комиссии 

Нестеров Николай Ванифатьевич — от 
Пудинской районной коммунистической 
организации.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Мартьгаова Антонина Ива
новна — от коллектива учителей Пуднн- 
с«ой средней школы.

Секретарь избирательной, комиссии I 
Федоров Николай Авдеевич — от Пу-| 
динской районной организации профеС' 
сионального союза работников началь
ной и средней школы.

Члены избирательной комиссии:

Богачев Иван Семенович — от рабо
чих, инженерно-технических работников 
и служащих Пуд1гас«ой МТС.

Козубова Зинаида Николаевна — от 
рабочих и служащих Пудинского райли 
щекомбината. ''

Комарова Фаина Николаевна — oí 
организации профессионального союза 
работников сельского хозяйства и заго
товок Пудинской МТС.

Кастерова Евдокия Тимофеевна — от 
колхозников колхоза имени Ленина, Пу- 
динокого района.

Быстревская Ефросинья Федоровна— 
от Пудинской районной организации 
Всесоюзного Ленинского Koм^гyинcтичe- 
ского Союза Молодежи.

Беспятов Леонид Сергеевич — от 
колхозников колхоза имени Сталина, 
Пудинского района.

ПО КАРГАСОКСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 89

Председатель, избирательной комиссии 
Переоштнна Анна Федоровна — от ра
бочих и служащих Каргасокского дет
ского сада.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Антонов Роман Иванович 

от первичной коммунистической орга
низации Каргасокского районного уп- 
равлеЫя оельского хозяйства.

Секретарь избирательной комиссии 
Калмыкова Нина Ивановна — от кол
лектива учителей Каргасокской оемилет- 
ней школы.

Члены нзбнрательной вомнсснн:

Сштшна Людмила Александровна — 
от организации профессионального со
юза работников связи Каргасотекой рай
онной конторы СВЯ.ЗИ.

Семкина Евдокия Мефодьевна,— 
от колхозников колхоза «Заря Koidiy- 
низма», Каргасокского района.

Жерновой Леоггад Яковлевич — от 
первичной коммунистической организа
ции Каргасокской сплавной конторы.

Дубовик Лука Яковлевич — от ра
бочих и служащих Каргасокского рай- 
промко?л6ината.

Гришаев Петр Але1всандрович — от 
рабочих а служащих 1^ргасокского 
сельпо.

Пинегнн Александр Константинович 
— от рабочих и служащих Каргасок
ского рыбозавода.

ПО УСТЬ-ЧИЖАПСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 90

Председатель избирательной комиссии 
Моргунова Анастасия Васильевна — от 
Каргасокской районной коммунистиче
ской организации.

Заместитель председателя избиратель
ной комиссии Гуков Константин Федо
рович — от рабочих н служащих Карга
сокской районной конторы связи.

Секретарь , избирательной комиссии 
Кустова Екатерина Давыдовна — от 
коллектива учителей Ново-Каргасоксвшй 
селгалетней школы.

Члены избирате,пьной вомнсснн:
Григорьевич — отШевченко Павел 

колхозников колхоза «Заря 
ции», Каргасокского района.

револго-

Федысо Агафья Илларионовна от
колхозников колхоза «Победа». Карга
сокского района.

Горковенко Иван Акимович — от ра
бочих и служащих Каргасокской MPC.

Головин Михаил Иванович — от ра
бочих, иннсенерно-техннческнх работни
ков и служащих Каргасокского aeonpoi î- 
хоза.

Родивова Анна Андреевна — от кол
хозников колхоза имени Молотова, Кар- 
гасо1«жого района.

Нестеров Михаил Клавдиевич — от 
коллектива работников liapi'acoKCRoro 
районного отдела культу1и>и

ПО ТЫМСКОМУ
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ №  91

Председатель избирательной комиссии 
Насонова Евдокия Антоновна — от Кар
гасокской райошюй коммунистической 
организации.

Заместитель председателя избиратечь- 
ной комиссии Костюков Владимир Фи
лимонович — от коллектива учителей 
Каргасокской семилетней школы.

Секретарь избирательной колгассиц 
Петрочешсо Вера Александровна — от 
Каргасокской районной организации 
профеооионального союза работников 
начальной и средней школы.

Члены избирательной комисснв:

Луговская Ксения Дмитриевна — от 
рабочих н служащих Тымского оельско
го совета, Каргасокского района.

Писарова Марина Егоровна — от чле
нов рыболовецкой артели имени Сверд
лова Каргасокского района.

Медведев Павел Дленсандродич — 
от коллектива учителей Тымской сред
ней школы Каргасокского района.

Гриценко Федор Антонович—от пер
вичной коммунистической организации 
Каргасокского рыбозавода.

Костешшнова Александра Тарасовна
— от чл0Н(  ̂ рыболовецкой артели име
ни Кутузова Каргасокского района.

Балдецкий Степан Иосифович — от 
первичной коммунистической организа
ции Каргасокской районной конторы 
связи.

ПО ВАСЮГАНСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 92

Председатель избирательной комисгин 
Савиных Григорий Яковлевич — от Ва- 
сюганской районной организации про
фессионального союза работников потре- 
оит&тьской кооперации.

За.мео1Итель председателя избиратель
ной комиссии Городович Александра 
Васильевна — от Васюганской районной 
организации профессионального союза 
финансово-банковских работников.

Секретарь нзбнрательной комиссии 
Овчарова Любовь Самсоновна — от ор
ганизации профессионального союза ра
ботников начальной и средней школы 
Ново-Васюганской средней школы.

Члены нзбнрательной вомнсснн:

Тьшко Иван Прокопьевич — от кол- 
хрзников колхоза и.мени Калинина, Ва- 
сюганского района.

Гречко Надежда Антоновна — от ор
ганизации профсссиона<1ьного союза ра
ботников начальной и средней школы 
Ново-Васюгаиской средней школы.

Дорофеев Виктор Сергеевич — от 
рабочих и служащих Васюганской рай
онной конторы «Заготживсырье».

Якупов Равиль Каримдатович — от 
Васюганской районной организации про
фессионального союза работников связи.

ПО АЛЕКСАНДРОВСКОМУ
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ М  93

Председатель избирательной ко.миссии 
Сеншло Иосиф Никитич — от первич
ной коммунистической организации 
Александровского районного комитета 
КПСС.

Заместитель председателя ивбиратель- 
ной комиссии Тимоннн Сергей Михайло
вич — 01 коллектива работников Алек
сандровского районного управления 
сельского хозяйства.

Секретарь избирательной комиссии 
Панкова Ли,-щя ^минична — от пер
вичной коммунистической организации 
Алевсандроэской семнлетней школы 
Алекса1<дровского района.

Члены избирательной комиссии:

Мелышков Леонид Александрович — 
от организации профессионального сою
за медицинских ^ботников Александ- 
роеаюй районной больницы,

'Шехирева Валентина Константиновна
— от организации профессионального 
союза работников культуры Алс1«:анд- 
ровского районного комитета КПСС.

Медведева Наталья Павловна — от 
рабочих и служащих Александрорркого 
рыбоконсервного завода.

Колотовкин Потр Флегонтовнч — от 
колхозников колхоза имени Молотова, 
Александровского района.

Матафонова Валентина Титовна — от 
первичной коммунистической организа
ции Александровского райисполкома.

Иевлев Геннадий Александрович — 
от первичной коммунистической орга
низации Александровского райисшлво-

За высокое качество работы 
всех школ

с  совещания учителей города Томска
В школах области закончилось первое 

полугодие учебного года. Подведению ито
гов деятельности школ за этот период 
посвящено городское совещание учителей 
в г. Тоисве, которое заканчивает свою 
работу сегодня.

Как указала докладчик —  секретарь 
Томского горкома КПСС тов. Соко
лова, ряд педагогических коллекти
вов успешно решает задачи, постав
ленные перед работниками народного 
образования директивами I I I  съезда 
КПСС. Многие преподаватели физики, хи 
мии, биологии школ XsiNí 2, 8, 9, 16, 5 
и других повысили теоретический уро
вень уроков, умело прививают учащимся 
практические навыки. Большинство учи
телей проводит все предусмотренные про
граммой лабораторно-практические заня
тия и экскурсии. Улучшндасн работа с 
детьми на пришкольных участках. Во 
многих школах хорошо организованы за
нятия предметных и технических круя;- 
ков. В школах города трудится немало 
педагогов, работу которых с полным пра
вом можно назвать творческой. К их чис
лу относятся заслуженные учителя шко
лы РСФСР тт. Мартынова (школ*а 4), 
Бурцева (школа ^5 2), учителя тт. Бе
режкова, Аксенова, Гольденберг (школа 
>.1 4), Савельева (школа Х? 2), Белоборо
дова, Костюкевнч (школа ÍN? 16); Зыбина, 
Дмитриевская (школа ^  8 ) и многие дру
гие. Около 100 учителей добились полной 
успеваемости своих учащихся.

Однако итоги полугодия свидетельству
ют и о серьезных недостатках в деле 
народного образования. Закон о всеобуче 
не выполнен. В городе не охвачено обу
чением свыше 50 детей. Не наведен над
лежащий порядок в учете детей.

Переход к  совместному обучению неко
торые подагогичеекие коллективы осуще
ствили недостаточно продуманно, сделали 
далеко не все, чтобы создать дружные 
школьные коллективы. В ряде школ, по 
преимуществу бывших женских, резко 
понизились дисциплина и успеваемость 
учащихся. В целом в школах города 
пе успевает 3.156 детей. Особенно велико 
число неуспевающих по русскому языку 
и математике. Низка успеваемость в шко
лах 1, 10, 12, 6 и некоторых дру- 
ш х.

Тов. Соколова подвергла резкой крити
ке руково.дителей 14-й школы (директор 
тов. Рыбалова) и б-й школы (директор 
тов. Балакина). Учительские коллективы 
этих школ плохо вели воспитательную 
работу с учащимися, работали неоргани
зованно, слабо направляли деятельность 
ученических организаций. В результате 
в школах очень низкая успеваемость 
п дисциплина учащихся.

Большую роль в создании сплоченных 
детских коллективов играют комсомоль
ские и пионерские организации. Много 
помогает педагогическому коллективу 
комсомольская организация школы iNi 9. 
Умело направляют деятельность комсо
мольской организации учителя. Они помо
гают провести собрания, правильно рас
пределить комсомольские поручения и 
т. д. Хорошо организована работа комсо
мольской организации в школе 8 и 
некоторых других.

Однако комсомольские организации и 
педагогические коллективы не добились 
выполнения решений X II съезда ВЛКСМ. 
IÍ3 2.875 комсомольцев не успевает более 
280. В некоторых школах (Л1Л1 1, Ю, 
6, 14 и других) недооценивается роль 
школьных комсомольских организаций.

Существенные недостатки имеются и в 
работе пионерских организаций. По ито
гам 2-U четверти не успевает около 
1.270 пионеров.

В ряде школ внеклассная работа 
родится все еще плохо.

Некоторые директора и  завучи
предъяв.1яют должной требователь

ности к  учителям, мало помогают им в 
работе. Имеются недостатки в постановке 
внутришкольного контроля. Во многих 
коллективах слабо развернута критика и 
самокритика.

Инспекторские обследования школ 
иногда бывают недостаточно глубокими и 
мало действенными: органы народного об
разования рее еще плохо подбирают кад
ры учителей.

Участники собрания прослушали док
лад об опыте организации воспитатель
ной работы в ученическом коллективе 
директора 8-й средней школы тов. Дю- 
таева.

Выступавшие в прениях товарищи от
мечали, что органы народного образова
ния и педагогические коллективы распо-

про-

школ

л а га ю т  ш и р о ки м и  возмож еостя |п  для
новышення качества всей учебно-воспи
тательной работы в шкодах.

На совеща1ши особенно подчеркивалась 
задача Повышения педагогической квали
фикации учителей. Об этом гов^или  
тт. Зимина (директор школы >й 3), Попов 
(инспектор Куйбышевского районе), Со
колов (председатель местного комитета 
школы 8). Нестеров (заведующий обл- 
оно) и ряд других. Выступавшие указы
вали на необходимость более широкого 
обмена передовым педагогическим опытом. 
Зачастую изучение и- распространение 
передового опыта организуется еще фор
мально.

Нлохо занимаются изучением передово
го педагогического опыта районные отде
лы народного образования.

—  Наша школа расположена буквально 
рядом с Кировским отделом народного об
разования, —  сказал тов. Соколов, - - -  
однако работники районо на школьных 
собраниях, педсоветах не бывают. Мно
гие наши учителя даже не знают ра
ботников районо.

Изучать и распространять лучший учи
тельский опыт —  прямая обязанность пе
дагогических кабинетов, но они тоже 
этим дедом занимаются плохо.

о том. что отделы народного образова
ния плохо изучают опыт лучших учите
лей говорила также тов. Кувшинская 
(43-я  школа).

Тов. Нестеров указал, что одной из 
причин низкой успеваемости является ос
лабление воспитательной работы среди 
школьников. В некоторых школах плохо 
разъясняются детям «Правила для уча
щихся». В отдельных педагогических кол
лективах плохо осваивается ценное педа
гогическое наследие Макаренко.

Выступавшие в прениях указывали, 
что мало еще сделано для укрепления 
связей школы с родителями учащихся.

о важности закрепления педагогиче
ских кадров в школах города говорила 
заведующая учебной частью 19-Й школы 
тов. Князева.

Учительница 9-й средней школы, быв
шая воспитанница Томского педагогиче
ского института, тов. Кузьмина отметила 
серьезные недостатки в подготовке педа
гогических кадров в институте. Во время 
проведения педагогической практики сту
дентов института внимание обращается 
главным образом на то, чтобы практи
канты умели хорошо вести уроки, однако 
их плохо знакомят с планированием и 
особенно с практикой ведения воспита- 
те.тьной работы. Поэтому выпускникал 
института приходится на первых порах 
своей педагогической деятельности стал
киваться с серьезными затруднениями.

Тов. Кузьмина критикует горисполком 
за то, что он плохо контролирует испол
нение своего решения о борьбе с детской 
безнадзорностью, указывает на сущест
венные недостатки в организации детско
го отдыха; Так; -например, попрежнему в 
городе плохо организовано кинообслужи
вание детей.

о связи школ с детскими домами гово
рила воспитатель детского дома Л1 9 тов. 
Шарапова. Она отмечает, что многие учи
теля редко бывают в детдомах, не инте
ресуются тем, как дети готовятся к 
урокам, редко советуются с воспитателя
ми детдомов.

Выступавшие в прениях товарищи ука 
зывали на необходимость укрепления ма
териальной базы школ. Многие школы ис
пытывают недостаток оборудования для 
организуемых мастерских, нехватку учеб
но-наглядных пособий. Тов. Зимина по
ставила вопрос об усилении шефской по
мощи школам.

Тов. Макарова (школа 6) указала, 
что горком и райкомы ВЛЕСМ слабо осу- 
ществ.тяют руководство школьными ком
сомольскими организациями. Работники 
Куйбышевского райкома ВЛКСМ, н а п р ^  
мер, в школе 6 почти не бывают. 0 
работе комсомольской организации они 
судят по отчетам и справкам.

Секретарь горкома ВЛКСМ тов. Бортни
ков признал справедливой критику в ад
рес горкома п райкомов ВЛКСМ.

—  Наша задача. —  сказал он, —  
повседневно направлять деятельность ком
сомольских организаций, изучать поло
жительный опыт, делать его достоянием 
всех комсомольских организации школ.

Совещание наметило широкий круг 
мер, направленных на улучшение работы 
школ, на повышенпе качества обучения 
и воспитания детей.

В последние дни совещания состоялись 
секционные заседания учителей.

Председатель облисполкома 1 
Секретарь облисполкома

ВАСИЛЬЕВ. 

И. ЕГОРОВ.

и з  Р Е Д А К Ц И О Н Н О Й  П О Ч Т Ы

Почта долЯ^на раб отать  четко
Б редакцию газеты «Красное Знамя» 

поступают письма читателей, в которь1Х 
говорится о плохой работе некоторых рай
онных отделений связи и отделов Томской 
почтовой конторы.

Особенно много жалоб поступает на 
посылочный отдел почтовой конторы. То
мич В. ХрлопОв пишет, что 24 октября 
он послал отцу, живущему в поселке Мо- 
гочино, Молчановского района, посылку 
со свежими фруктами в надежде, что отец 
получит ее к  празднику 7 ноября. Однако 
до сих пор посылка не дошла до места 
назначения. «А ведь за это время, —  пи
шет тов. Холопов, —  посылку можно бы
ло бы до Могочино не только довезти, но 
даже донести».

Иногда случается ^ак. чтЬ за волокиту, 
допущенную почтовыми работниками, 
расплачиваться приходится получателю 
посылки. Так, А. Вейнрейх получил 2

ноября извещение от Томской почтовой 
конторы о поступлении на его имя досыл
ки. «Когда я в этот же день, —  пишет 
Вейнрейх, —  получал посылку, меня ош
трафовали, МОТИВИРУЯ это тем, что посыл
ка поступила на почту еще 2#  октября. 
Нужно добиться, чтобы извещения на по
сылки доставлялись во-время, и с клиен
тов не брали штраф за волокиту, допу
щенную рабвтниками почты».

Авторы некоторых писем жалуются на 
отдел сортировки почтовой конторы 
г. Томска. В результате небрежной рабо
ты служащих сортировочного отдела пись
ма часто засылаются не по назначению. 
Читательница тов. Еншина пишет, что 
письмо, посланное ей из г. Еамня. Ал
тайского края, до г. Томска шло шесть 
дней, а 8 г. Томске блуждало пе яочто- 
вым отделениям семь дней, пока н'аконэц 
но дошло до адресата.

Механизаторы Зырянской МТС тт. 
Родняк, Дик и Дмитриев пишут: «Ра
ботники Зырянской конторы связи 
и дирекция нашей машинно-трак
торной станции не заботятся о до- 
старке подписчикам газет и журналов. 
Почтальона у нас кет». Вся периодиче
ская печать, выписанная работниками 
этой МТС, обычно доставляется в контору 
и лежит там, пока за ней не придет сам 
подписчик.

Тов. КозяЕ выписал в Малиновском от
делении связи в январе прошлого года 
журнал «Крокодил», а в июне— ^журнал 
«Вокруг света». «Я получил только один 
номер журнала «Вокруг света». —  пишет 
тов. Козяк.— С большим опоздапием достав
ляются здесь Ü газеты».

Необходимо принять все меры к  тому, 
чтобы посылки, письма п периодическая 
печать доставлялись адресатам во-время.

- □  □  □ -

Зрители о кино „К о р V и к“
На экраны Томска и области выпущен 

новый художественный фильм «Бортик» ) 
по одноименной повести Анатолия Рыба
кова-

Действие фильма развертывается во
круг нсторин кортика офицера русского 
флота Владимира Терентьева, предатель
ски убитого Валерием Никитским. Кор
тик, семейная реликвия Терентьевых, по
падает в руки матроса —  комиссара По
левого, а через него —  смелым, наход
чивым ребятам Мише Полякову и Генке 
Петрову. Вместе со своими друзьями они 
помогают раскрыть тайну кортика, явля
ющегося ключом к  богатствам, завещан
ным старинным оружейным мастером По- 
лпкарпом Тереюгьевым на укрепление 
русского флота.

Но сложная, увлекательная история 
кортика для молодых режассеров-по- 
становщнков фильма В. Венгерова в 
М. Швейцера не является самоцелью. На 
фоне ее раскрываются характеры героев 
фильма.

*) .«Кортик». Новый художественный 
фильм. Сценарий А. Рыбакова, И. Го- 
мел ло по повести А. Рыбакова. Поста
новка В. Эенгерова и М. Шрейцера. 
Главный оператор В. Левитин. Худож
ники А. Рудяков, А. Федотов. Компози
тор Б. Арапов. Производство киносту
дии «Ленфильм». 1954 г..

В фильме отражены события граждан
ской войны и первых лет строительства 
социализма. Яркая, выразительная харак
теристика эпохи —  одна из самых силь
ных сторон фильма.

Беззаветная любовь в Родине, постоян
ное стремленпе быть полезными ей, сме
лость и находчивость в борьбе с ее вра
гами, горячая товарищеская дружба, про
никнутая юношеской романтикой, —  вот 
черты, объединяющие юных героев филь
ма.

В фильме дейструют и взрослые —  
мужественный комиссар Полевой, мате
рый враг советской ' власти Никитский, 
человек, лишенный чести и в ве сти , и 
другие. Исполнители этих ролей артисты 
А. Толбузнн и Б. Фрейндлих нашли вер
ные краски для характеристики своих ге
роев. Запоминаются старпк-филателист 
(артист Адашевский) и комсомолка Валя 
(артистка Крзчковская).

Фильм смотрится с большим иктерееом. 
Однако надо отметить существенные недо
статки его. Юные псполнптелн в острых 
сюжетных ситуациях играют просто, ис- 
крецне, ио в целом н$ роли получились 
слабыми.

Б неудачам Фильма относится и ряд 
неясных эпизодов —  взрыв на корабле 
«Пмператрица Мария», сп^на в будке 
путевого обходчика. в. ДЕРГАЧЕВ.

Письма в редакцию 
На нашей узкоколейке
Узкоколейная железная дорога Аайского 

леспромхоза существует около пяти лет- 
За это время в коллективе железнодирож- 
ннБОв выросли опытные, знающие свое 
дело машинисты, путейцы, ремонтник». 
Машинисты тт. Мелехов, Двухреченский, 
Бсклемешев и другие значительно пере
выполняют гадания на вывозке древе
сины.

Многое изменилось в техническом со
стоянии дороги. Поставлены сигнальные 
устройства, паровозный парк нолностью 
обеспечивается сухими дровами. В послед
нее время значительно улучшилась дис
петчерская служба. Сейчас на дороге ра
ботают опытные диспетчеры тт. Сычев, 
Смирнов и другие.

Но в работе узкоколейной железной 
дороги еще много недостатков, которые 
тормозят выполнение плана вывозки дре
весины, снижают пропускную способность 
дороги.

Ба верхних складах нет водокачек, в 
машинистам приходится заправлять паро
возы из водоемов. Это приводит к  преж
девременному выходу паровозов из строя.

Для обеспечения бесперебойной работы 
дороги и ускорения оборачиваемости ваго
нов нужна четкая, слаженная работа 
нижнего склада. А у нас в леспромхозе 
сцепы с хлыстами простаивают на ниж
нем складе по 3— 4 дня. На верхних 
складах создаются завалы леса. Ритм ра
боты дороги нарушается. Снижается 
Производительность труда.

На дороге плохо организовано социали
стическое соревнование. Выполнение обя
зательств не контролируется, не органи
зован обмен опытом.

Устранение всех этих недоетаткбв по
может резко повысить пропускную сиа- 
собноеть дороги.

И. ПАЛКИН. 
машинист паровоза Лайского 

леспромхоза.

Нет заботы о быте 
учащихся

в  общежитии 3̂ 1 34 «б» Томского фа1ь  
иацевтического училища не создано усло
вий для нормальной работы и отдыха уча^ 
шихся. Комнаты 5 и б нерадиофн- 
цированы, на окнах нет штор. В коридо
ре нет умывальника, и нам приходится 
ходщь умываться в другую часть здания.

т й п и  неоднократные просьбы о благо
устройстве общежития комендант тов, 
Уварова и дирекция училища оставляют 
без внимания.

НОВИНОЗА. ФИЛИППОВА, ШКУРКО- 
ВА, СТЕПАНЕНКО и другие —  всего 
21 подпись, учащиеся фармацевти

ческого училища.

Организовать детские 
киноутренники

В Томской МТС работает большой кол
лектив рабочих и служащих. Когда в 
МТС приезжает кинопередвижка, зал 
клуба бывает переполнен. Поэтому, как 
правило, проводится два сеанса. Однако 
за последнее время кинопередвижка бы
вала у пд£. очень редко. За весь год ки 
нопередвижка не продемонстрировала нм 
одного детского кинофильма. Не органи
зуются и детские киноутренники. Еино- 
механик, обслуживающий передвижку, 
объясняет это тем, что нет детских биле
тов.

Не проводятся детские киноутренники 
и в ряде других поселков. Отдел культу* 
ры Томского райисполкома должен орга
низовать проведение детских киноутрен- 
яиков в селах района.

Е. СЕЛЕЗНЕВА.

Задерживают высылку 
спирта

Во многих школах Верхне-Кетского 
района нет спирта, который необхо
дим для практических занятий цв 
химии, физики и биологии. Спирт школа 
до.тжна получать из районной аптеки. До 
она его не имеет. Облоно не проконтроли
ровал выполнение своего заказа област
ным аптекоуправлением.

СУХАЧЕВА,
заведующая райпедкабинетом.

Кинообслуживание
организовано плохо

В селе Балаганы, Т^’ганского района, 
вот уже четыре месяца не демонстри
руются фи.тьмы. Отдел культуры райис
полкома (заведующий тов. Окушко) плохо 
заботится о кинообслуживанни колхозян- 
ков.

С. ГОДУНЦОВ.

По следам 
неопубликованных 

писем
Группа учителей написала в редакдню 

письмо о нарушениях правил советской 
торговли в магазине с. Заварзипо Томского 
райпотребсоюза.

Томский райпотребсоюз сообщил редак
ции, что Д.ТЯ проверка указанных фактов 
и принятия мер в устранении недостатков 
на место выезжал инструктор-товаровед 
тов. Логинов. За нарушение правил совет
ской торговли продавцу тов. Сгнбневу 
объявлен выговор. Приняты меры для 
улучшения торговли в магазине.

Читатель тов. Суковатнцин написал 
нам о плохой организации подписки на 
газеты и журналы в Зырянской почтовой 
конторе.

Как нам сообщили, корреспонденция об* 
суждена на партийним собрании конторы 
связи. Факты невнимательного отношения 
к  подписчикам со стороны райорганизато- 
ра тов. Савотеева подтвердились. Реше
нием партийного собрания тов. Савотееву 
поставлено на вид. Приняты меры к  уст
ранению отмеченных недостатков.
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Письмо муниципального совета Ковентри 
председателю исполкома городского Совета 

Сталинграда
10Н10Н, б января. (ТАСС), 5 

восол СССР в Англии Я. А. Малин при
нял мэра города Ковентри Феннела, кото
рый передал послу официальное пригла
шение муниципального совета города Ко
вентри городскому Совету города Сталин
града направить в Ковентри делегацию с 
ответным визитом.

В письме, переданном Феннелом на имя 
председателя исполкома городского Совета 
Сталинграда С. И. Шапурова, говорится;

«Делегаты Ковентри, которые недавно 
имели удовольствие и честь посетить 
Сталинград, на последнем заседании му
ниципального совета Ковентри сделали 
отчет о своей Ьоездке и передали текст 
совместного обращения городов Ковентри 
■ Сталинграда в ООН.

Муниципальный совет Ковентри просил 
меня выразить сердечную благодарность 
города Ковентри за гостеприимство, ока- 
вавное его делегатам; за предоставленную 
им возможность видеть все стороны совет
ской жизни, в том числе работу по вос
становлению города и повышению благо
состояния населения, школы, театры, 
фабрики и места, представляющие истори
ческий интерес, и особенно за неизмен
ную любезность.

Нам запомнился фильм «Сталинград
ская битваэ. Мы рассказали населению

Ковентри об этой эпической борьбе. Мы 
хотели бы показать этот фильм гражда
нам Ковентри, и  муниципальный совет 
просил меня передать, что мы были бы 
очень благодарны, если бы могли полу
чить этот фильм. Мы знаем, что он рас
кроет перед всеми, кто его посмотрит, 
героизм и страдания населения Сталин
града и в то же время ужасы войны.

Муниципальный совет города Ковентри 
просил меня также передать, что он бу
дет рад принять делегацию в составе ше
сти человек (включая Вас) из вашего го
рода с тем, чтобы она могла видеть вос
становление Ковеятри и все стороны ан
глийского образа жизни и таким образом 
еще больше способствовать дружбе между 
нашими городамп и народами наших 
стран. Это приглашение, разумеется, на
правляется Вам на тех же условиях, ка
кие Вы были столь любезны предоставить 
нашей делегации во время ее недавней 
поездки. Эта поездка может иметь место

любое время, какое будет Вам удобно,
я буду рад услышать о том, что Вы 

принимаете это самое сердечное пригла
шение.

В заклгочеше я от имени граждан Ко
вентри передаю всему населению (Сталин
града искренние пожелания мира, счастья 
и процветания в новом году».

АГЕНТСТВО СИНЬХУА О ЗАЯВЛЕНИИ 
ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА’ ЯПОНИИ

Успехи энергетической промышленности Китая
ПЕКИН, б января. (ТАСС). Китайский 

народ в истекшем году добился больших 
успехов в осуществлении плана социали
стической индустриализации страны. Осо
бенно крупных успехов достигла энерге
тическая промышленность Китая, полно
стью обеспечившая потребности вступив
ших в строй в 1954 г. новых заводов, 
фабрив, угольных шахт и других пред
приятий. В течение прошедшего года дали 
ток 17 новых электростанций, благодаря 
чему общая электроэнергетическая мощ
ность страны возросла более чем па

16 процентов. Среди новостроек наиболее 
мощными являются электростанции в 
Пунцпне, в Тайюане, Фушуне, Фусине и 
Тяньцзине.

В прошлом году были построены высо
ковольтные линии электропередач в Севе
ро-Восточном, Северном Китае и других 
районах страны. Работники электростан
ций дали электроэнергии на 5,4 процента 
больше, чем было предусмотрено государ
ственным планом. Себестоимость каждого 
киловатт-часа э.тектроэнергии снизилась 
против плана на 6,3$ проц.

Массовое сельскохозяйственное обучение в Румынии
■ БУХАРЕСТ, 7 января. (ТАСС). По при
меру Советского Союза в прошлом учеб
ном году в ряде сел Румынии впервые 
начали работать трехгодпчные агро
зоотехнические кутюы. Такие курсы те
перь организованы более чем в 530 кол
лективных и государственных сельских 
хозяйствах; на них занимаются 20 ты
сяч человек. В остальных хозяйствах ра

ботают трехмесячные агро-зоотехнические 
курсы. Кроме того, во всех машинно-трак
торных станциях и во многих государст
венных хозяйствах организованы трехме
сячные курсы механизаторов сельского 
хозяйства.

К  чтению лекций привлечены лучшие 
агрономы, зоотехники, инженеры, препо
даватели.

Рост национального дохода в Болгарии
СОФИЯ, 7 января, (ТАСС). Болгарское 

телеграфное агентство сообщает, что все
сторонний подъем народного хозяйства 
обеспечил быстрый рост национального 
дохода народной республики Болгарии, В 
делом за годы первой пятилетки он уве
личился на 53 процента.

Три четверти национального дохода 
идет на непосредственное удовлетворение 
жизненных потребностей трудящихся, а 
оста.тьную часть государство расходует на 
строительство новых фабрик и заводов, 
на социально-культурные мероприятия и 
на другие общегосударственные нужды.

Совещание представителей промышленных 
кругов в Ханое

ХАНОЙ, 7 января. (ТАСС). Как сооб- 
щает вьетнамское информационное агент
ство. в Ханое состоялось совещание 250 
представителей промышленных кругов 
Демократической Республики Вьетнам, на 
котором присутствовали министр промыш
ленности и торговли Фан Ань и замести
тель министра промышленности и торгов
ли Дан Вьет Чау.

Министр промышленности и торговли 
Фан Ань рассказал собравшимся о поли
тике правительства в деле развития про
мышленности н торговли, остановившись 
на задачах вьетнамских промышленников 
и торговцев.

Участники совещания направили теле
грамму президенту Хо Ш и Мину, в кото
рой заявили о своей поддержке политики 
правительства ДРВ.

П ра в и те л ьств о  И н д о н е зи и  п р и зн а л о  Д Р В
ДЖАКАРТА, 6 января^ (ТАСС). Газеты |ство приняло решение о признании Демо- 

еообщают, что индонезийское правитель- |кратической Республики Вьетнам.

Индонезийская печать приветствует признание 
правительством Индонезии Демократической 

Республики Вьетнам
ДЖАКАРТА, 6 января. (ТАСС). Прнвет- 

етвуя решение правительства Индонезии 
о признании Демократической Республики 
Вьетнам, газета «Берита Индонезия» в 
передовой статье подчеркивает, что Демо
кратическая Республика Вьетнам —
«друг Индонезии. Она, ка к  и Индонезия, 
ведет упорную борьбу против колониализ
ма, ее признание —  прогрессивный шаг

правительства, отвечающий принципам 
нашей независимой внешней политики, 
направлено на обеспечение мира во всем 
мире».

В заключение газета указывает, что 
признание Демократической Республики 
Вьетнам будет способствовать установле
нию прочных отношений между обеими 
странами в общей борьбе за уничтожение 
колониализма. ■

Обострение конкурентной борьбы между Западной 
Германией и Англией

, БЕРЛДН, 7 января. (ТАСС). Агентство 
АДН передало сообщение боннской служ
бы печати «Вест-Ост-виртшафтсдинст», 
в котором говорится, что Западная Герма
ния усиливает экономическую борьбу с 
Великобританией. «В то время как  об
щий английский экспорт за период с 
1951 по 1953 год уменьшился, —  ука
зывается в сообщении службы печати,—  
западногерманский экспорт увеличился на
28.5 процента. Вследствие этого до.тя 
английского экспорта машин в общем 
экспорте западных стран уменьши.тась с
26.5 проц. в 1950 году, до 22 проц. в

1953 году, доля же Западной Германии 
за это время удвоп.тась».

«Вест-Ост-виртшафтсдинст» подчерки
вает, что увеличение экспорта Западной 
Германии шло, главным образом, за счет 
форсированного вывоза тех изделий, кото
рые составляют основные предметы анг
лийского экспорта. Так. по экспорту хи- 
млкалнев Западная Германия в 1954 г. 
(в стоимостном выражении) догнала Анг
лию. Уже в середине мая 1954 г. Запад
ная Германия вывезла в 1.5 раза больше 
стали и чугуна, чем год назад, и пере
гнала Англию.

Западные державы не хотят воссоединения Германии
БЕРЛИН, б января. (ТАСС). За послед

нее время в американской и английской 
печати стали появляться статьи, авторы 
которых делают попытку доказать необ
ходимость и даже неизбежность сохране
ния раскола Германии. Подобные выска
зывания заталкиваются на справедливое 
недовольство, выражаемое на страницах 
ванадногерманских газет.

«Франкфуртер альгемейне» под заго
ловком «Дует неблагоприятный ветер» 
опубликовала статью, посвященную заяв
лению американского обозревателя 
Лпппмана о том, что у правительства 
США вообще нет никаких планов вос
соединения Германии. Правда, указывает 
газета, государственный департамент 
США поспешил опровергнуть это заявле
ние, но, тем не менее, оно имело под

собой определенную почву. Приведя дру
гие высказывания подобного рода, 
«Франкфуртер альгеймейне» подчерки
вает, что они имеют целью подготовить 
общественное мнение в якобы «неизбеж
ному злу», т. е. к  увековечиванию рас
кола Германии, к  «необходимости» воору
жения Западной Германии. «Запад, —  го
ворится в статье, —  скорее заинтересо
ван в увеличении военной силы федераль
ной республики, а не в единстве Герма-

Выходящий в Гамбурге журнал «Зон- 
тагсблатт», касаясь аналогичных выска
зываний английской «Таймс» и американ
ской газеты «Нью-Йорк геральд тркбюн», 
также указывает на стремление западных 
держав «обработать» общественное мне
ние.

ПЕБПН, 6 января. (ТАСС). Еак пере
дает агентство Синьхуа, японский премь
ер-министр Хатояма, выступая 4 января 
перед корреспондентами в Токио, заявил, 
что правительство Японии готовится по
слать торговые делегации в Еитай и Со
ветский Союз. ()н добавил, что Япония 
готова принять аналогичные делегации 
КЗ Китая и Советского Союза для того, 
чтобы устранить препятствия, стоящие 
на пути развития торговли.

Как указывается в сообщениях из То
кио, Хатояма указал, что восстановление 
нормальных отношений с Китаем и Совет
ским Союзом «будет способствовать сохра
нению мира во всем мире».

Ц е н тр а л ьн о е  тел егр аф ное  
а ге н т с т в о  К о р е и  

о в о и н с тв е н н о м  заявлении 
Р эдф орда

ПХЕНЬЯН, 7 января. (ТАСС). Печать 
КНДР разоблачает провокационные дейст
вия американской военщины и южно- 
корейского марионеточного правительства, 
направленные на срыв перемирия в Бо-

Говоря о недавнем посещении Южной 
Кореи председателем объединенной груп
пы начальников штабов ()ША Рэдфордом, 
а также о его заявлении в Сеуле по пово
ду намерения США в случае возобновле
ния войны в Борее применить атомное 
оружие, центральное телеграфное агент
ство Кореи пишет, что это воинственное 
заявление Рэдфорда «разоблачает темные 
замыслы правящих кругов США, пытаю
щихся воспрепятствовать мирному разре
шению корейского вопроса и обострить 
международную напряженность в Азии».

Против вооружения Западной 
Германии

Движение протеста 
общественности Бельгии

БРЮССЕЛЬ, б января. (ТАСС). Газета 
«Драпо руж» пишет об усиливающейся 
борьбе бельгийских трудящихся против 
вооружения Западной Германии, преду
сматриваемого парижскими соглашениями.

По сообщению газеты, в городе Ш ар
леруа состоялся митинг, на котором вы
ступили секретарь местного комитета за
щиты мира Лебрен, член комитета Бюль- 
па и другие ораторы, призвавшие к  борь
бе против возрождения германского мили
таризма.

Во многих городах Бельгии продолжает
ся сбор подписей под резолюциями проте
ста против вооружения Западной Герма
нии. Газета отмечает, что под этими ре- 
золюцияхк ставят свои подписи люди раз
личных политических убеждений.

Признания бельгийской 
газеты

БРЮССЕЛЬ, 6 января. (ТАСС). Газета 
«Либр бельжнк» опубликовала статью 
своего парижского корреспондента, кото
рый указывает, что многие политические 
деятели Запада, особенно американские и 
английские, обеспокоены дальнейшей 
судьбой парижских соглашений, которые 
подлежат ратификации Советом республи
ки  Франции.

Представители Запада, е которыми мне 
довелось беседовать, продолжает коррес
пондент, единодушно констатировали, что 
дебаты и голосование по парижским со
глашениям выявили глубокий раскол 
внутри французского общественного мне
ния и среди парламентских групп. 
«Неопровержимо, —  отмечает корреспон
дент, —  что часть французского общест
венного мнения, вероятно, представляю
щая большинство, желает любой ценой 
переговоров с Москвой и сближения с 
Востоком».

П риб ы тие  М е н д е с -Ф р а н с а  
в И талию

РИМ, б января. (ТАСС). По сообщению 
агентства АНСА, сегодня в Неаполь при
был председатель совета министров Фран
ции Мендес-Франс.

Предстоящая поездка 
Мендес-Франса в Западную 

Германию
ПАРИЖ, б января. (ТАСС). Для подго

товки предстоящих переговоров Мендес- 
Франса с Аденауэром в Западную Герма
нию направлен заместитель директора 
канцелярии председателя совета минист
ров Франции Суту, который 5 января 
встретился с pyкoвoдитeлe^^^ политическо
го отдела министерства иностранных дел 
Западной Германии Бланкенхорном и 
статс-секретарем министерства иностран
ных дел Хальштейном. Суту договорился 
о том, что встреча Аденауэра с Мендес- 
Франсом состоится в конце будущей неде
ли, вероятно, 14 или 15 января.

Была также выработана повестка дня 
этих переговоров.

Подчеркивая, что главной темой пере
говоров будет Саар, газета «Юманите» пи
шет: «В Бонне настаивают на этом воп
росе, так ка к  он может превратиться в 
препятствие для ратификации бундеста
гом парижских соглашений. До дебатов в 
бундестаге Аденауэр, ободренный резуль
татами голосования в Национальном соб
рании, выдвигает перед Мендес-Франсом 
новые требования...».

Против возрождения германского милитаризма, 
за запрещение атомного оружия и сокращение 

вооружений
ПАРИЖ, б января. (ТАСС). В газете 

«Юманите» опубликовано обращение ко
митета борьбы французских женщин про
тив возрождения германского милитариз
ма. Комитет призывает женщин Франции 
провести 30 января во всех городах и 
населенных пунктах страны собрания и 
митинги протеста против вооружения За
падной Германии, за запрещение ато1-гаого 
оружия и за всеобщее разоружение. В об
ращении напоминается, что во время Ге
неральной Ассамблеи ООН была принята 
резолюция по вопросу о сокращениц во
оружений и что таким образом появилась 
надежда на достижение соглашения о все
общем разоружении. «Чтобы эта надежда 
превратилась в действительность, —  го
ворится далее в обращении, —  необходи
мо пометать ремилитаризации Западной 
Германии, которая привела бы к  бешеной 
гонке вооружений».
, «Мы, француженки, страстно стремя
щиеся к  миру, —  указывается в обраще
нии, —  должны объединить наши уси
лия, чтобы предотвратить это преступле
ние. Объединившись, мы можем оказать

влияние на решевпя, принимаемые пра
вительствами.

Мы требуем разоружения, чтобы сохра
нить наши семейные очаги, спасти наших 
детей от ужасной смерти.

Мы требуем разоружения, чтобы луч
шие открытия и изобретения человечест
ва были поставлены на службу жизни, а 
не смерти.

Мы требуем разоружения во имя повы
шения благосостояния, во имя счастья, 
во имя мира.

Женщины Франции, превратим эти 
мечты в реальность. Для этого мы призы
ваем вас объединиться и, подтвердив ва
шу непоколебимую волю, превратить 30 
января этого года в национальный день 
борьбы женщин за разоружение».

Обращение подписали: вдова генерала 
Делеетрея, Мари-Клод Вайян-Кутюрье, 
профессор Дижонского университета Же
невьева Бланки, мать французской на
циональной героини Даниэль Казанова 
г-жа Перини, а также вдовы многих 
французских патриотов, погибших в борь
бе против гитлеровских оккупантов.

к  обсуждению парижских соглашений 
в боннском бундестаге

БЕРЛИН, 
ское радио.

6 января. (ТАСС). Берлин- 
ссылаясь на сообщение из 

Бонна, передает, что второе чтение па
рижских соглашений в западногерманском 
бундестаге назначено на 20  января, а 
третье чтение —  на начало февраля.

Еак сообщило американское агентство 
Ассошиэйтед Пресс, уже в августе или 
сентябре боннские власти разошлют пер
вые повестки о призыве молодежи в ар-

О ткры тие сесси и  ко н гр е с с а  С Ш А

П р е д сто я щ а я  передача  
Я понии  п е р во й  партии 

а м е р и ка н с ки х  сам о л ето в
ШАНХАЙ, 7 января. (ТАСС). Японское 

радио сообщило, что 15 января США пе
редадут Японии первую партию самоле
тов в количестве 85 машин, включая 
63 учебных, 16 транспортных и  6 учеб
ных реактивных самолетов.

ВАШИНГТОН, б января. (ТАСС). Вчера 
открылась очередная сессия конгресса 
США нового созыва. Сегодня на совмест
ном заседании палаты представителей и 
сената президент Эйзенхауэр выступил с 
традиционным программным посланием 
«о положении страны». Первая часть его 
послания была посвящена обзору внеш
ней политики США и перечислению раз
личных мероприятий американской дип
ломатии. направленных на создание воен
ных блоков л коалиций в различных рай
онах мира. Создание этих военных бло
ков, а также мероприятия по возрожде- 
1ШЮ германского империализма президент 
назвал «оборонительными мероприятия
ми», якобы способствующими сохранению 
мира. Он заявил также, что США «долж
ны быть готовы использовать процесс 
переговоров во всех случаях, когда они 
будут способствовать делу обеспечения 
справедливого и надежного мира, которо
му посвятили себя Соединенные Штаты

другие страны». Однако, несмотря на 
это заверение о стремлении США к  миру, 
послание президента свидетельствует о 
том, что Соединенные Ш таты намерены 
и впредь продолжать куре на усиление 
гонки вооружений.

Значительную часть своей речи Эй
зенхауэр посвятил военному бюджету 
США на текущий год и воеингым приго
товлениям, призывая развивать все виды

оружия и все роды войск для использо
вания в новой войне. Военный бюджет, 
говорится в послании, «предусматривает 
продолжение энергичного наращивания 
запасов стратегических и важнейших ма
териалов и укрепления нашей (т. е. 
США. —  Ред) мобилизационной базы. 
Бюджет предусматривает также стратеги
ческую концентрацию нашей мощи путем 
изменения соотношения некоторых сил». 
В послании указывается, что США будут 
«продолжать улучшать и расширять про
изводство ядерного оружия для сухопут
ных, морских и военно-воздушных сил».

Для оправдания этих военных приго
товлений Эйзенхауэр повторил избитые 
вздорные утверждения о существующей 
будто бы «советской угрозе».

Послание Эйзенхауэра свидетельствует 
о том, что внутренняя политика США 
будет полностью подчинена внешнеполп- 
тическим целям американского империа
лизма. Из послания явствует, в частно
сти, что под предлогом борьбы с «подрыв
ной деятельностью» будет продолжаться 
подавление всякого сопротивления ны
нешнему курсу правящих кругов США.

В послании также говорится, что воен
ные расходы правительства исключают 
какое-либо снижение налогов в текущем 
году.

Письмо Эйзенхауэра министру обороны США Вильсону
ВАШИНГТОН. 6 января. (ТАСС). Бе- 

лый дом опубликовал письмо Эйзенхауэра 
министру обороны США Вильсону, в ко
тором излагаются основы американской 
политики в области вооруженных сил.

Эйзенхауэр в письме развертывает про
грамму дальнейшего увеличения военных 
приготовлений США. Эта программа, го
ворится в письме, предусматривает «силь
ную расширяющуюся экономику, которую 
можно легко приспособить к  задачам вой

ны». Заявляя, что США должны делать 
упор на «военные соединения, в которых 
максимально используется военная техни
ка», Эйзенхауэр высказывается за дове
дение личного состава, находящегося на 
действительной военной сл^'жбе, к  30 ию
ня 1955 года до 3 млн. чел. при одно
временном увеличении личного состава 
военно-воздушных сил до 975 тыс. че
ловек.

На международном шахматном турнире в Гастингсе
ЛОНДОН, 6 января. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня в Гастингсе состоялся 
восьмой тур международного шахматного 
турнира. Большой интерес вызвала пар
тия лидера турнира Смыслова, игравшего 
черными, против Александера (Англия). 
Александер получил инициативу, и со
ветскому гроссмейстеру только точной 
защитой удалось уравнять позиции. Про
тивники согласились на ничью.

Керес одержал красивую победу над 
венгерским гроссмейстером Сабо. Югослав
ский мастер Фудерер выиграл у  Доннера

(Голландия). Партии Уницикер (Западная 
Германия) —  Нахман (Чехословакия) и 
Филлипс (Англия) —  Фейрхерст (А нг
лия) остались неоконченными.

При доигрывании партий седьмого тура 
Сабо выиграл у  Филлипса, Александер 
выиграл у Фейрхерста и Нахман проиграл 
Фудереру.

После восьми туров советские гроссмей
стеры Смыслов и Керес имеют по 6 оч
ков. На третьем месте Фудерер, имеющий 
5,5 очка.

7 января состоится заключительный 
тур.

Семинар работников 
животноводства

Коловганская МТС провела кустовой се
минар с заведующими фермами крупного 
рогатого скота, старшими доярками и 
старшими телятницами обслуживаемых 
колхозов. Работа семинара началась е 
экскурсии, на фермы колхоза имени Жда
нова. Экскурсантов особенно заинтересова
ла механизированная ферма крупного ро
гатого скота. Они ознакомились с устрой
ством подвесной дороги, работой автопои
лок, кормоцеха.

Участники семинара заслушали лекцию 
главного зоо-техника МТС тов. Соколов
ского на тему: «Правильное кормление 
скота —  залог успешного проведения зи
мовки». Зоотехник т. Коновалов, работаю
щий в колхозе имени Крупской, про
читал лекцию «Пути и методы повыше
ния продуктивности скота». Заведующий 
животноводством колхоза имени Жданова 
тов. Боровских сделал- доклад на тему: 
«Что нам дает механизация животновод
ческих ферм».

В ряде колхозов зоны МТС состоялись 
однодневные семинары работников живот
новодства, на которых, кроме лекций и 
докладов, обсуждались практические воп
росы улучшения организации зимовки 
скота.

Успехи животноводов
В 1954 году члены сельхозартели име

ни Сталина. Кожсввиковского района. д<ь 
бились успехов в развитии общественно
го животноводства.

План развития общественного живот
новодства по всем видам скота перевы
полнен, повысилась продуктивность жи
вотных. .

Доярка Софья Тозутдинова от 14 коров 
получила и вырастила 15 телят, а Васи
лиса Михеева от 14 воров получила и 
вырастила по теленку от каждой. Чабан 
колхоза Надежда Батурина от 270 овце
маток получила и сохранила 349 ягнят.

Значительно возросло поголовье свиней 
и птиц.

Колхозники продали в счет госзакупок 
274 центнера мяса.

Р а б о та  к и н о у с т а н о в о к  
на селе

в  истекшем году в Асиновскож районе 
улучшилось обслуживание населения ста
ционарными и передвижными киноуста
новками. За год трудящимся района про
демонстрировано более 800 киносеансов, 
которые просмотрели 400 тысяч зрите
лей. Это на 140 тысяч человек больше, 
чем в 1953 году.

.Сибирские огни“  6
Вышел очередной шестой номер журна

ла «Сибирские огни».
Дентральное место в журнале занннаот 

окончание романа Сергея Сартакова 
«Хребты Саянские». В номере публикуют
ся рассказы «В снегопад» Н. Алексеева 
и «Утро весеннее» В. Сапожникова.

Со стихами в номере вы ступам  
К. Лисовский, Л. Чикин. М. Юдалевич, 
Н. Перевалов, А. Кухно. Опубликовано са
тирическое стихотворение В. Пухначева 
«Про Игната и свата».

Раздел «Дела и  люди» представлен 
очерками М. Дувенкова «Новатор земле
делия» (очерки о Т. С. Мальцеве) ж 
П. Горбунова «На озере Черном».

В разделе «Из революционного прошло
го» опубликована статья А. Галунова 
«Семья Шамшиных».

Статья Б. Рясинцева «Пьеса и ее во
площение» посвящена постановке пьесы 
М. Юдалевича «Ползунов» на сцене Бар
наульского театра.

Раздел «Критика и библиография» со
держит статьи Н. Канаева «Литература 
Совётекой Якутии» и А. Никулькова 
«Простота, четкость, ясность» (о книге 
Н. Емельяновой «Повести и рассказы»),

В журнале даны рецензии на кни гу 
стихов Ы. Перевалова, роман Л. Иванова 
«Сибиряки», повесть Б. Еостюковского 
«Утро Андрея Шилина».

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

путеше-

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

8 января — «Свадебное 
ствве».

9 января — «На бойком месте».
И  января “  «Маскарад».

12 января — «Свадебное путешест
вие».

Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов. вечерних — в 7 часов 30 минут.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 8 ян

варя для детей — цветной филь.м 
«Золотые яблоки». Сеанс 11 часов 25 

минут утра. «Кортик». Сеансы: 1-10,
2-55, 4-40, 6-15, 7-55, 9-35, 11-10.

Кинотеатр вмени И. Черных. 8 янва
ря. Большой зал. «Бродяга» (1 и 2 се
рии). Сеансы: 10, 1, 4, 7, 10. 8  янва
ря. Малый зал — «Таинственная на
ходка». Сеансы: 10-30. 12-30. «Юные 
партизаны». Сеансы: 2-30, 4-30. 6-30
8-30, 10-30.

Томский техучасток речных путей 
производит набор на курсы кочегаров 
пароходов, моторнстов-бакеищиков элек
трифицированной обстановки.

Здесь же требуются техники,, гидро
техники, электромонтер, водолаз.

Обращаться: г. Томе«, 
реки Томи, 15, техучасток.

Адрес редакпин: гор Томск, apoca ям Ленина. 13. телефоны аля справок 
87-77 8 42-44, ароааганды —  47-45, вузов, шкод а культуры — 42 46.

бухгалтерив в

Набере>1шая

3 —2

Томская областная контора «Кинопро
ката» 10 Я1шаря выпускает на экраны 
новый польский художественный фильм

Пролгаводстзо художественных филь
мов в Лодзи. Фильм дублирован на рус
ский язык.

Томскому ликеро-водочному заводу 
требуются,на постоянную работу работ
ницы в цех, слесари и грузчики 

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 16.

2 — 2

Требуются на постоянную работу 
приемщики товаров, грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
режная реки Ушайки, 8. база 
торгодежда».

Набе-
«Глав-

Требуются; заведующий снабжением, 
нстоштки, уборщицы н гардеробщицы, 
помощник заведующего складом.

Обращаться; г. Томск, Московский 
тракт, 2, отдел кадров мединститута.

2 — 2

Томскому облдрамтеатру требуются 
гардеробщица, уборщица, конзролер.
Обращаться: г. Томск, переулок Нахано- 
вича. 4.

Гр-ка Трифонова Зоя Григорьевна, 
проживающая в г. Томске, у л т и  Белая, 
16, возбуждает дело о разводе с Трифо- 
новьш Васялием Ивановичем, прожива
ющим по улице Октябрьская,' 43. квар
тира 1.

Дело подленшт рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района.

Гр-ка Мурсалямова Муслиха Шари- 
повна, проживающая в гор. Томске. Че- 
ремошники, поселок 5, дом 15, воабуж- 
дает дело о расторжении брака с гр-ном 
Мурсалилговым Файзрахманом Зайнуло- 
вйче!М. Дело подлеяшт рассмотрению в 
Томском областно.ч суде.

2 — 2

Гр-н Нигматулин Хабибула Зайдуло- 
вич, прож1шающий в г. Томске, улица 
Красноармейская, 115, ква^угира 8. воо- 
буждает дело о расторжении брш{а с  
гр-кой Нигматулиной Раисой Ынрсая- 
фовной, проживающей в г. То.мске. ули
ца Московский тракт. 31, квартира 4.

Дело подлежит рассмотрению в на- 
родном суде 2-го з^частка Кировского 
района г. Тамска.
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